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в лесном цехе
овласти

Навстречу Дню 
работника леса
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В ДОСТАТКЕ ОБЕСПЕЧИМ ФЕРМЫ КОРМАМИ!

Лесозаготовители области 
продолжают социалистиче
ское соревнование в честь 
своего профессионального 
праздника — Дня работника 
леса. Хорошие вести по
ступили из Новотегульдет- 
ского леспромхоза. Здесь 
досрочно выполнили план 
четырех лет бригады ниж 
него склада под руководст
вом В. И. Иванова и В. Н. 
Маняка. В июне добился ус

пеха лесосечный коллектив 
И. С. Балабана с ЧерНояр- 
ского лесопункта. На счету 
этой передовой бригады бо
лее 293 тысяч кубометров 
древесины, заготовленной с 
начала пятилетки.

Такого же успеха добилась 
раскряжевочная бригада 
Каргасокского лесопромыш
ленного комбината, которой 
руководит' В. А. Панов.

С большим интересом сле
дят лесозаготовители Прике-

тья за укрупненной разде
лочной бригадой А. Ф. Ш а
банова из Катайгинского 
леспромхоза. Катайгинцы 
справились с планом четы
рех лет еще в прошлом го
ду. Их цель — выполнить к 
7 ноября 1879 года пятилет
ний план.

Всего план четырех лет в 
объединении Томлеспром 
выполнили уже 50 бригад и 
экипажей.

Г. ГУСЕВА.

Н А Ш  « Т А Е Ж Н Ы Й  Д Е С А Н Т »

Л О

е т н и и  
к о м п л е к с
НА ФЕРМАХ. По, опера

тивным данным . областного 
управления сельского хозяй
ства на 29 июня, суточные
надои молока в районах об-
ласти достигли следующего
уровня (первая колонка —
прошлый год, вторая — 
кущий):

те-

Александровский 9,2 7,8
Асиновский 10,8 9,8
Бакчарский 10,1 8,8
Верхнекетский 8 8
Зырянский 10,5 9,8
Каргасокский 8,5 6,8
Кожевниковский 9,4 9,1
Колпашевский 10,4 10,2
Кривошеинский 11 10,1
Молчановский 11,1 10,6
Парабельский 9,1 7,5
Первомайский 12,7 11,8
Тегуль детски й 10,2 8,4
Томский 10,3 9,7
Чаинский 12 10.7
Шегарский 10,4 10
ПО О Б Л А С Т И 10,4 9,6

В целом надои неплохие, и
отставание от показателей 
прошлого года, хотя и мед
ленно, сокращается. В ряде 
районов — Кожевниковском, 
Колпашевском, Молчанов- 
ском, Томском, Ш егарском— 
близки к тому, чтобы вый
ти на уровень прошлого го- 

. да, а в Верхнекетском пока
затели сравнялись. Но мно
гие хозяйства по-прежнему 
отстают, особенно велик не
добор молока (1—1,8 кило

грамма) в Александровском, 
Асиновском, Бакчарском, 
Парайельском, Тегульдет- 
ском, Чаинском районах.

Весной и в первые дни 
пастбищного содержания 
скота условия были намного 
хуж е прошлогодних, но они 
отбросили животноводство 
назад там, где любая хозяй
ственная кампания проходит 
без личного участия первых 
руководителей. Многие ди
ректора совхозов и пред
седатели колхозов, даже 
главные специалисты не ж а
луют фермы своим повсе
дневным вниманием.

ЗАГОТОВКА КОРМОВ.
Из 145 агрегатов АВМ рабо
тают пока всего лишь ' 68. 
Много агрегатов бездейству
ет в Асиновском, Б акчар
ском, Колпашевском, Криво- 
шеинском, Томском, Чаин
ском районах.

В хозяйствах области на
чался сенокос. Скошены 
первые сотни гектаров трав 
на сено и сенаж. Ведут косо
вицу хозяйства Асиновского, 
Бакчарского, Зырянского, 
Кожевниковского, Кривоше- 
инского, Томского районов. В 
Кожевниковском заложено 
450 тонн сенажа.

За помощью горожан на 
проходящем сегодня воск
реснике по заготовке кормов 
руководители хозяйств дол
ж н ы  видеть необходимость 
незамедлительного развер
ты вания массовой уборки 
трав.

С начала работы вахтово
го участка Немагин Бор вы
ходит стенная газета «Та
ежный десант», которую я 
редактирую. Коммунисты 
партгруппы вахты уделяют

ты  выступает наш а газета. 
Сообщаем о делах бригады 
Н. И. Борисова с участка 
Алипка, которая соревнуется 
с нами.

Цель бригады В. М. Ш май- 
кова — заготовить за сезон 
80 ты сяч кубометров. 
Встречное обязательство ле
созаготовителей — стреле- 
вать за год сто тысяч кубо
метров. Успешно шли дела 
у коллектива в дни майского

вахты
особое внимание печати и 
другим средствам гласности 
социалистического сорев
нования. Именно как орга
низатор трудового состяза
ния между звеньями брига
ды, всеми работниками вах-
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и июньского заездов. К кон
ц у ’июня на нашем сверх
плановом счету уже более 
ео с ьм и  ты сяч кубометров. О 
достижениях передовиков 
рассказывает . наша стенная 
газета. Вывешивается оче
редной номер на самом вид
ном месте в центре общест
венно-политической работы.

А. ПРИСТЕНСКИЙ, 
пальщик вахтового уча
стка Немагин Бор Ингу- 

зетского леспромхоза.

Полет по программе
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 

ПОЛЕТОМ, 29 июня. (ТАСС). 
Заверш ается 13-я неделя по
лета Владимира Ляхова и 
Валерия Рюмина на борту
ороитального комплекса 
«Салют-6» — «Союз».

Затяжная весна и большое 
количество гнуса на пастби
щах заметно повлияли на 
продуктивность животновод
ства. Однако, правильно ор
ганизуя свою работу, живот
новоды Зоркальцевской мо
лочнотоварной фермы сов
хоза «Октябрь» Томского 
района добиваются хороших 
результатов. Здесь своевре

менно были подготовлены 
промежуточные площадки 
на продуваемых ветром ме
стах для отдыха и поения 
коров, выбраны маршруты 
прохождения стад. Во врем* 
дойки животных смазывают 
специальным составом про
тив гнуса.

Скотники-пастухи дойного 
стада И. Н. Иванов и Н. Н,

Фомченко постоянно в чис
ле лидеров районного сорев
нования. И сейчас, несмотря 
на тяжелые условия, ведут 
круглосуточную пастьбу, до
биваются роста продукции 
на дешевых летних кормах.

НА СНИМКЕ: скотники-
пастухи И. Н. Иванов и 
Н. Н. Фомченко.

Фото В. Кровелыцикова.

П И С Ь М А  И З  К Р И В О Ш Е И Н С К О Г О  Р А Й О Н А

1. К у д а  н и  к и н ь . . .
Никто не отрицает: для

тружеников села нынеш няя 
весна была сложной во всех 
отношениях. Но как  бы ни 
складывались обстоятельст- 

, ва, хозяйственную деятель
ность нельзя передвинуть 
на более благоприятное вре
мя или остановить совсем. 
Что бы ни случилось, нужно 
получить зерно и корма, 
производить молоко и мясо. 
А от ссылок н а неблагопри
ятны е погодные условия зи 
мой кормушки не станут 
полнее и продукции ферм  не 
прибавится. Все это прекрас
но понимают руководители 
Кривошеинского района, хо
зяйственники, специалисты. 

'Однако многие и з них, как  
щитом, прикрываю тся этим 
фактом, видят в  нем чуть ли 
не единственную причину 
всех бед.

Та же мысль прозвучала в 
выступлениях отдельных 
коммунистов н а состоявшем
ся недавно пленуме райкома 
КПСС, который обсуждал 
задачи районной партийной 
организации в проведении 
летнего комплекса сельско
хозяйственных работ. До 
пленума этот вопрос рас
сматривался и на сессии 
районного Совета народных 
депутатов. Н а совещании в 
райкоме партии были об
суждены раббчие планы хо
зяйств на период кормоза
готовительной кампании. 
Проведенные мероприятия 
давали основание ожидать 
более делового и конкретно
го разговора на пленуме 
райкома КПСС. Но свелся он 
к констатации фактов: хи 
мическая прополка и уход 
за  посевами ведутся медлен
но, не лучше обстоят дела со 
вспашкой паров, начинается 
сенокос, а в хозяйствах ещ е 
не вся техника готова. Объ
яснения — мешало одно, 
другое, третье.

Главный упор делается на 
смещение сроков сева зерно
вых и кормовых культур (в 
хозяйствах еще сеют зелен
ку), отвлечение технику и 
кадров на другие производ
ственные нужды. Разум еет
ся, в  работе недостатка нет. 
Ну, а  если копнуть поглуб
же? Поздняя весна отнюдь 
не меш ала руководителям 
многих хозяйств заблаговре
менно позаботиться о строи
тельстве помещений для 
гербицидов. И затрат боль
ш их на это дело не надо. Но 
именно отсутствием складов 
совхозные специалисты те
перь объясняют срыв сроков 
проведения химической про
полки. А потому, мол, ра

ботники санэпидстанции не 
дают разреш ения на досроч
ный завоз гербицидов.

Но й в таком объяснении 
есть неточность. В хозяйст
вах района имелся перехо
дящ ий фонд гербицидов, ко
торыми, пока подвезут но
вые, можно было обработать 
около пяти ты сяч гектаров 
посевов. Эта работа на 25 
июня была приведена на по
лутора ты сячах из 19 ты 
сяч  гектаров, подлежащих 
химической прополке. Ска
зался низкий коэффициент 
готовности опрыскивателей. 
Не позаботились о них в 
совхозе «Володинский», хотя 
силы агрономической служ 
бы здесь немалые — один 
гидротехник и три агронома 
во главе с В. Н. Носовым. 
Аналогичная картина в сов
хозе «Петровский». В Ели- 
зарьевском отделении м еха
низаторы, побывавшие на 
районном семинаре по про
ведению химической пропол
ки, сейчас заняты  на других 
работах. В совхозе имени 
Свердлова борьбу с сорня
ками намерены вести с воз
духа. Есть для этой цели 
специально оборудованная 
площадка. Это хорошо, но 
сроки уходят, а работу еще 
не начинали.

Пройдет время, и так  же, 
как  сейчас, руководители и 
специалисты будут объяс
нять причину недобора уро
ж ая, ссылаясь на непредви
денные обстоятельства. А 
урожай потерян в июньские 
дни, потому что во многих 
хозяйствах не сумели сохра
нить тот напряженный, де
ловой настрой среди меха
низаторов, которым начи
нался и заверш ался весен
ний сев. Хотя всем без иск
лючения ясно, что в слож ив
ш ейся обстановке ни о ка
кой, даж е временной, пере
дыш ке не может быть речи.

Повсеместно в хозяйствах 
не был проведен такой агро
технический прием в борьбе 
с сорной растительностью, 
как довсходовое боронование 
посевов кукурузы. По всхо
дам ее обработали лишь в 
совхозе «Белостокский», И 
если тяж елое положение со 
вспашкой паров в хозяйст
вах объясняют изношенно
стью тракторного парка в 
период посевной, то о -причи
не низких темпов боронова
ния кукурузы просто умал
чивают.

При надлежащей органи
зации труда и использова
нии гусеничного тракторно
го парка в совхозах «Бело- 

; стокский» и «Володинский»

работу на паровых полях 
можно заверш ить за  пяти
дневку. Пашут здесь больше 
двух недель, а конца не вид
но.

На 26 июня в совхозе име
ни Свердлова было вспаха
но 140 гектаров паров из 
700. С этой работы временно 
на доставку комбикормов и 
железобетонных плит для 
бетонированных траншей 
отвлекли тракторы К-700. В 
отделениях хозяйства низ
кая трудовая дисциплина 
среди механизаторов. По
этому нередко случается, что 
трактор на ходу, но на нем 
некому работать. В послед
них числах июня на вспаш 
ку паров в совхозе направ
лена дополнительная техни
ка. По расчетам директора 
И. П. Звягинцева, ежеднев
ная прибавка парового поля 
долж на составлять 80 гек
таров. Как минимум, уйдет 
декада, а время не терпит.

Больш ая пестрота наблю
дается в готовности хо
зяйств района к проведению 
кормозаготовительной кам 
пании. Д аж е внутри совхо
зов. В «Володинском», н а
пример, отряд Н. П. М арты
нова с центральной усадьбы 
уже начал косовицу трав на 
сено, а в Старо-Сайнаков- 
ском отделении еще ремон
тируют подборщики-копни
тели, грабли и другой ин
вентарь. Положение дел спе
циалисты инженерной служ 
бы хозяйства объясняют от
сутствием типовой мастер
ской для ремонта, нехваткой 
кадров и запасны х частей. 
Невольно возникает вопрос: 
как  ж е в подобных услови
ях  смогли подготовиться < к 
сенокосу механизаторы от
ряда, вышедшего на луга? 
Хозяйство ведь одно.

В этом ж е совхозе нынче 
смонтирован новый АВМ-1.5. 
М онтажники произвели
пробный запуск вхолостую. 
Все шло хорошо, и они пе
редали агрегат машинистам. 
Через несколько часов вы
шли из строя сразу три элек
тромотора. Пока совхозные 
специалисты спорили, кто 
должен наладить работу аг
регата, неизвестные лица 
испортили электрощит.
Ссылаяс на то, что наладка 
агрегата — не его забота, 
старший инженер-электрик 
совхоза А. Д. Кормушкин не 
захотел устранять неполад
ки. Никакой реакции по это
му повод; не последовало и 
со стороны заместителя ди
ректора по кормопроизводст
ву Л. Т. Шестко. Хотя он не
посредственно отвечает за

работу агрегата. Дошло до 
того, что ремонтировать сов
хозный АВМ пришлось глав
ному инженеру ф айсельхоз- 
управления А. С. Каверде.

А вот другой, противопо
ложный пример. П равиль
ную линию заняла инженер
ная служба совхоза имени 
Свердлова во главе с Д. В. 
Щ едровым. Предвидя то, что 
и нынче с запасными частя
ми будет туго, и дабы огра
дить себя от всяких, случай
ностей, здесь, взяли курс на 
реставрацию изношенных и 
изготовление новых недо
стающих деталей. Без уста
ли, не считаясь со временем, 
трудились токарь М. Е. Сма- 
котин, слесарь Ф. Т. Лабзин, 
кузнец Н. Г. Епифанцев, 
сварщики Г. Ф. Лабзин, 
И. -И. Аристархов.

— Сумели создать даже 
страховой фонд запасных 
частей на период косовицы, 
— рассказывает начальник 
кормозаготовительного отря
да Иштанского отделения 
А. Г. Трофимов. — На ходу 
два сварочных агрегата. Это 
залог оперативного устране
ния поломок на местах. Не 
отправляли в ремонт в м а
стерскую райсельхозтехники 
силосные комбайны. Забла
говременно и с высоким ка
чеством отремонтировали их 
на месте.

Хороший старт в зеленой 
ж атве взят механизаторами 
совхоза «Кривошеинский». 
Здесь первыми в районе на
чали приготовление вита
минной травяной муки. В 
работе—агрегаты обоих отде
лений, тогда как в других 
хозяйствах все еще раска
чиваются. Здесь же началась 
заготовка сена. В основу 
всех работ кормозаготови
тельного цикла положен 
бригадный подряд. На заго
товке кормов в хозяйстве 
почти полностью исключен 
ручной труд.

Бригадный подряд на лет
них работах начали внед
рять еще в прошлом году. В 
хозяйствах района все шло 
хорошо в этом плане до на
чала уборки зерновых. По
том из отрядов и звеньев, 
стали помаленьку отвлекать 
технику и механизаторов.

Учитывая уроки прошло
го года, специалисты район
ного управления сельского 
Хозяйства провели в совхо
зах  определенную работу с 
тем, чтобы бригадный под
ряд сыграл решающую роль 
в обеспечении общественно
го стада нужным количе
ством кормов хорошего ка
чества. Проведены совеща
ния и семинары с экономи
стами, решены вопросы оп
латы  труда. В коллективах 
кормозаготовителФ! прошли 
рабочие собрания, заклю чи
ли договоры на бригадный 
подряд на весь .период зеле
ной страды.

Н. ГОЦУЦУРА,
наш спец. корр.

28 и 29 июня космонавты 
продолжали визуальные на
блюдения и фотографирова
ние земной поверхности и 
акватории Мирового океана. 
В частности, проведена 
съемка южной части терри
тории Советского Союза, 
районов Алтая, Сибири, 
Дальнего Востока. В сеан
сах связи экипаж сообщал 
данные . наблюдений нахо
дившемуся в Центре управ
ления специалисту по лесно
му хозяйству.

На установке «Сплав» вы 
полнен еще один экспери
мент по космическому мате
риаловедению. В ходе дня 
экипаж  заменил выработав
ший ресурс вентилятор 
фильтра вредных примесей 
на доставленный грузовым 
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кораблем «Прогресс-6* i 
провел измерения уровней 
шума в отсеках станции.

Сегодня на борту комплек
са запланированы очередной 
технологический экспери 
мент на установке «Кри
сталл», влаж ная уборка по
мещений станции, занятия 
физическими упражнения 
ми.

По докладам экипаж а 
телеметрическим данным 
бортовые системы и 'н ауч н ая  
аппаратура пилотируемого 
комплекса . «,Салют-6» 
«Союз-34» функционируют 
нормально.

Космонавты Владимир Л я
хов и Валерий Рюмин ' чув
ствуют себя хорошо.

Продолжается автономный 
полет грузового транспорт
ного корабля «Прогресс-7», 
выведенного на околоземную 
орбиту 28 июня.

Бортовые системы автома 
тического грузового корабля 
«Прогресс-7» работают нор
мально.

В Г о с у д а р с т в е н н о м  
к о м и т е т е  С С С Р
п о  ц е н а м

В целях дальнейшего упорядочения цен и нормализа
ции торговли отдельными товарами Государственный ко
митет СССР по ценам принял постановление, которым с 
1 июля 1979 г. повышены розничные цены на ювелирные 
изделия из драгоценных металлов (при сохранении дей
ствующих цен на диски для зубных протезов и увеличе
нии установленной денежной компенсации за обручаль
ные кольца), натуральные меха, меховые и овчинно
шубные изделия (за исключением изделий для детей), 
ковры и ковровые изделия, мебель (отдельные виды), 
легковые автомобили.

В связи с публикацией со
общения об изменении роз
ничных цен на некоторые 
виды товаров корреспондент 
ТАСС обратился, к. председа
телю Госкомцен СССР Н. Т. 
Глушкову с просьбой про
комментировать это сообще
ние.

— Расскажите подробнее, 
в каких размерах с 1 июля 
нынешнего года повышены 
розничные цены на отдель
ные товары?

— Розничные цены, об из
менении которых сегодня 
публикуется сообщение Гос
комцен СССР, на изделия из 
драгоценных металлов, ков
ры, ковровые изделия, нату
ральны е меха и меховые из
делия повышены в среднем 
на 50 процентов, легковые 
автомобили — на 18 процен
тов, импортную гарнитурную 
мебель — на 30; процентов, 
мебель отечественного про
изводства — на 10 процен
тов.

При этом сохраняются без 
изменения розничные цены 
на диски для зубных про
тезов, меховые изделия для 
детей, а такж е на товары из 
кроличьего меха и овчины 
(за исключением пальто) „ 
на детскую мебель. В связи 
с удорожанием обручальных 
колец лицам, впервые всту
пающим в брак, денежная 
компенсация, выплачивае
мая при регистрации брака,

и

увеличивается до 70 рублей 
на человека.

В ресторанах и кафе в ве
чернее время цены повыш е
ны в зависимости от катего
рий этих предприятий от 25 
до 45 процентов. Повышены 
такж е в среднем на 45 про
центов цены на пиво, про
даваемое предприятиями об
щественного питания.

Остаются прежними цены 
в столовых при предприяти
ях  и организациях, учебных 
заведениях, школьных бу
фетах, вагонах-ресторанах, 
судовых ресторанах, заку
сочных, пирожковых, пель
менных, кафе «Молочное», 
«Мороженое», «Молодежное», 
«Детское». Не изменяются 
действующие розничные ц е
ны на пиво в розничной тор
говой сети.

Органам торговли поруче
но принять необходимые 
меры по улучшению работы 
ресторанов, кафе, баров и 
других предприятий обще
ственного питания, повысить 
культуру обслуживания по
сетителей.

— Чем вызвано повыше
ние цен?

— К ак известно, в нашей 
стране многое сделано и де
лается для увеличения про
изводства разнообразных то
варов народного потребле
ния. Достаточно сказать, что 
по сравнению .с 1970 годом 
в 1,5—2,2 раза . увеличился 
выпуск таких предметов дли

тельного пользования, как 
холодильники, пылесосы, 
магнитофоны, часы, мебель, 
ковры, фарфоро-ф аянсовая 
посуда. Заметно выросло" 
производство тканей всех 
видов, кожаной обуви и дру
гих товаров. Еще десять лет 
назад населению продава
лось около 100 ты сяч легко
вых автомобилей, а в прош
лом году их было продано 
1 миллион 170 тысяч; телеви
зоров для приема программ 
цветного изображения 
соответственно 46 ты сяч и 1 
миллион 900 ты сяч штук 
будет продано в 1979 году.

При всем этом спрос на 
ряд  товаров опережает воз
можности их производства. 
Собственно говоря, этим и 
обусловлено, что для упоря
дочения торговли ювелир
ными и меховыми изделия
ми, а такж е коврами, легко
выми автомобилями и им
портной мебелью решено в 
качестве вынужденной, но 
необходимой меры использо
вать механизм ценообразо
вания. Что касается' некото
рого повышения цен на ме
бель отечественного произ
водства, то это связано ' с 
существенным обновлением 
и улучшением ее ассорти
мента, а такж е значитель
ным увеличением затрат на 
лесозаготовки.

Изменение розничных цен, 
как  это видно из опублико
ванного перечня, касается 
весьма ограниченного круга 
товаров и не затрагивает ос
новные продовольственные 
и непродовольственные то
вары. На них государствен
ные розничные цены оста
ются без изменения в тече
ние многих лет. Сказанное в 
полной мере относится и к 
тарифам на электроэнергию 
и газ для населения, другие 
коммунальные услуги. Уже 
более пятидесяти лет сохра
няю тся ставки квартирной 
платы, хотя за этот период 
значительно улучшилась 
благоустроенность домов.

Со всей определенностью 
следует подчеркнуть, что ни
какого повышения рознич
ных цен на другие товары, 
кроме указанных в поста
новлении Госкомцен СССР, 
опубликованном сегодня в 
печати, проводиться не бу
дет.

КОРОТКИЕ СООБЩЕНИЯ
СУРГУТ. Лидером соревнования проходчиков недр

стала бригада сургутских буровиков А. Спицына. Зало
жив свою первую нефтяную буровую в начале года, сей
час она пробурила уж е около 40 тысяч метров скважин— 
вдвое больше плана.

ЛЕНИНГРАД. Палитру ярких эмалей для сельскохо
зяйственных машин разработали специалисты ленин
градского научно-производственного объединения «Пиг^ 
мент». Стойкость красок повышена по сравнению с суще
ствующими в несколько раз. Улучшены антикоррозий
ные свойства — эмали будут надежно защ ищ ать детали 
машин в течение трех лет. Объединение приступило к 

■ выпуску новой продукции.
(ТАСС).

ПРЕЗИДИУМА  
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 

РСФСР

О СОЗЫВЕ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА РСФСР

Президиум Верховного Со
вета РСФСР постановляет:

Созвать десятую сессию 
Верховного Совета Россий
ской Советской Федератив
ной Социалистической Рес
публики девятого созыва .3 
августа 1979 года в гор. Мо
скве.

Председатель Президиума 
Верховного Совета РСФСР 

М. ЯСНОВ.

Секретарь Президиума 
Верховного Совета РСФСР 

X. НЕШКОВ.

П!

П О В Ы Ш А Т Ь

Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т Ь

П А Р Т И Й Н О Г О

Р У К О В О Д С Т В А

П Р О Ф С О Ю З А М И

В обкоме КПСС ' состоя
лось совещание заведующих 
организационными отделами 
горкомов и райкомов партии. 
На совещании обстоятельно 
обсуждались вопросы совер
шенствования партийного 
руководства профсоюзными 
комитетами и организация
ми, стиля их деятельности в 
свете постановленйя • ЦК 
КПСС «О работе Караган
динского обкома партии по 
выполнению решений XXV 
съезда КПСС о партийном 
руководстве профсоюзными 
организациями и повышении 
их роли в хозяйственном и 
культурном строительстве».

В ходе совещания вы
ступили заведующие органи
зационными отделами Том
ского горкома КПСС Л. С. 
Дащевский, Асиновского 
горкома партии Л. М. Чер- 
невич, Зырянского райкома 
КПСС С. Н. Фахретдинов.

На совещании выступил 
член бюро обкома КПСС, з а 
ведующий отделом органи
зационно-партийной работы 
Е. А. Вологдин.

С о б р а н и е

ж у р н а л и с т о в

и

Позавчера в Томске со 
стоялось. собрание журнали 
стов газет, телевидения 
радио, на котором был об 
сужден вопрос о задачах 
журналистов в свете поста
новления ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении 
идеологической, политико
воспитательной работы». С 
докладом выступил предсе
датель областной ж урнали
стской организации А. Н. 
Новоселов.

Докладчик и выступившие 
на собрании член редколле
гии, заведующий отделом 
партийной жизни областной 
газеты «Красное знамя» 
Г. Г. Качушкин, заведую
щий отделом радиовещания 
Ю. И. Прудаев, ответствен
ный секретарь областной 
журналистской организации 
С. П. П озднякова говорили 
о конкретных мерах по вы 
полнению постановления 
ЦК КПСС, по решению ак 
туальных задач идейной, по
литико-воспитательной р а
боты, коммунистического 
строительства.

Собрание целиком и пол
ностью одобрило постановле
ние ЦК КПСС «О дальней
шем улучшении идеологиче
ской, политико-воспитатель
ной работы».

!
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Свыше 9 ты сяч речников 

трудятся на больших и м а
лы х реках Томской области.

Они располагают семью
стами единицами флота 
разного тоннаж а и предна
значения.

Основные фонды Минреч- 
флота РСФСР в нашей об
ласти это 160 миллионов 
рублей.

17 миллионов тонн народ
нохозяйственных грузов бу
дет перевезено в этом году 
по водным артериям том
ского севера. Это три с по
ловиной ты сячи тяж еловес
ны х железнодорожных со
ставов.

Одни только рейды Том
ского речнорта отправляют 
ежедневно на север до 100 
ты сяч тони грузов.

Миллион триста ты сяч 
пассажиров воспользуются 
услугами речного транспор
та в этом году.

Н ы н е ш н е й  осенью 
наш ему областному 
центру исполняется 

375 лет. Почти столько ж е 
насчитывает со дня основа
ния и Томский речной порт*. 
С момента его основания — 
ворота, открыты е на том
ский север, ключ ко многим 
богатствам Среднего При- 
обья. Особенно резко воз
росло его значение в послед
ние годы, ознаменойавшиеся 
открытием главных природ
ны х кладовых области — 
неф тяны х месторождений. 
Из года в год стремительно 
растет объем грузоперевозок, 
осущ ествляемых томскими 
речниками. И нынче наши 
суда обеспечивают насущ 
ные потребности не только 
стрежевских нефтедобытчи
ков, но и доставляют все не
обходимое в новые промыс
ловые районы: на Васюган, 
в Пудино.

Величине роста стоящих 
перед речниками задач со-

СТАРЕЙШЕЕ ПРЕДПРИЯТИЕ ТОМСКА
ответствует и  сложность их 
исполнения. Значительную 
часть навигации судоходство 
даже до Катыльги сильно 
затруднено м алы м и глуби
нами ф арватера реки Васю
ган. Что ж е говорить о рей
сах до Пудина по извили
стой и узкой реке Чузик? 
Но это значит, что тем более 
важно сделать грузопере
возки в эти районы к а к  мо
жно более сконцентрирован
ными и оперативными, м ак
симально повысить мобиль
ность и оборачиваемость 
флота.

К навигации-79 томские 
речники пришли хорошо мо
билизованными. С первого 
июня порт перешел на не
прерывное планирование по 
так называемому ленин
градскому методу. Это по

зволяет резко улучшить ор
ганизацию всех видов работ.

Совершенствуются погру
зочно-разгрузочные процес
сы. Наши укрупненные хоз
расчетные бригады полно
стью обеспечивают все опе
рации на тарно-штучном, 
контейнерном и тяж еловес
ном причалах. Ударно тру
дятся с начала навигации 
коллективы Томского грузо
вого района, добывающие со 
дна Томи гравийный мате
риал —■ ценное строительное 
сырье. Двенадцать кранов
щ иков плавучих кранов 
поддержали инициативу н а
шего передовика и ветера
на, кавалера ордена Ленина 
Василия Николаевича Евту
шенко выполнить пятилет
нее задание к 110-й годовщи
не со дня рождения В. И. Ле

нина. Сам Василий Николае
вич уже близок к достиже
нию цели.

Готовы перешагнуть ру
беж четырех лет пятилетки 
и десятки экипажей грузо
вых и пассажирских судов. 
Это объясняется не только 
производственной необходи
мостью, диктующей темпы 
роста объемов перевозок, но 
и высоким накалом социа
листического соревнования, 
развернувшегося с самого 
начала навигации. Мы пла
нируем уж е в этом году 
продлить период судоходст
ва на реках области до 1—10 
ноября. А всего за навига
цию Томский порт отправит 
более 14 миллионов тонн 
грузов, в том числе неф те
добытчикам — 5 миллионов 
300 ты сяч тонн.

В день профессионального 
праздника я  от, имени адми
нистрации и общественных 
организаций Томского реч
ного порта хочу поздравить 
коллективы предприятий 
водного транспорта области: 
колпашевцев, каргасокпев, 
александровцев, работников 
Моряковского и Самусьского 
судоремонтно - судострои
тельных заводов, всех; кто 
своим ударным трудом при
ближает рубежи пятилетки, 
и пожелать им новых боль
ших успехов на славном 
трудовом пути.

П. ДРАЧЕВ, 
начальник Томского реч
ного порта, заместитель 
начальника Западно-Си
бирского речного паро

ходства.

Вот что такое 
х о з р а с ч е т !

Недавно в нашем порту 
пришвартовалось под по
грузку новое судно, только 
что выпущенное со стапелей 
Самусьского завода. Но, го
воря «новое», я  подразуме
ваю не возраст плавсредства, 
а его принципиальную но
визну: то был первый в п а
роходстве .сухогрузный ’теп
лоход грузоподъемностью в 

£две ты сячи тонн-. Таких 
мощных судов мы еще не 

рзнали.
Обычно все новое обкаты

вается не сразу: надо при
норовиться, приспособить
ся... Но вот нашей бригаде 
поручили загрузить тепло
ход разным грузом — кир
пичом, удобрениями и  про
чим. По нормам на эту опе
рацию полагается сорок че
тыре часа, а наша бригада 
справилась за  двадцать пять.

Это один из показателей 
действия бригадного хозрас
чета, прочно привившегося 
на погрузочно-разгрузочных 
операциях в Томском речном 
порту. С каж дым годом все 
производительней, все эф 
фективней трудятся две н а
ши бригады. Вот, скажем, в 
мае вместо 128 тысяч тонн 
по плану мы обработа
ли 129,2 тысячи тонн, ус
пешно «перекрыли план 
июня и полугодия. И все это 

несмотря н а то, что боль
шие силы в коллективе бы 
ли отвлечены на аварийные

работы по предотвращению 
возможных последствий на
воднения.

Я работаю в бригаде п я 
тую навигацию. Выл кра
новщиком на портальной 
машине,-, сейчас выбран 
бригадиром. С новым для 
себя делом осваиваюсь: по
могают товарищи, опытные 
докеры — Тимур Биченов, 
Геннадий Годун, Леонид 
Мансуров, Борис Петров, 
Иван Шелепов... И еще помо
гает хозрасчет.

Бригада наш а работает в 
три смены, по скользящему 
графику, через каж дые три 
дня — выходной. Четыре 
звена, сменяясь, обеспечива
ют непрерывность обработ
ки флота. Простои в нашем 
деле изж иты  полностью,
растут заработки.

Вкус хозяйственного рас
чета поняли и оценили не 
только старые и опытные 
портовики, но и наш а моло
дежь: Володя Самойленко,
Виктор Ридигер... Резко по
высилась ответственность 
за порученное ему де
ло. Каждый звеньевой
сейчас практически работа
ет как начальник смейЫ: 
дает указания, куда поста
вить под разгрузку или вы
грузку то или иное судно, 
производит оптимальную ’ 
расстановку рабочих сил. 
Вообще бригада довольно 
большая—67 человек. Орга

низовывать ее деятельность, 
бороться с проявлениями 
недисциплинированности по
могает совет коллектива.

Мы успешно соревнуемся 
со второй комплексной хоз
расчетной бригадой, руково
дит которой опытный рабо
чий Петр Петрович Роти- 
кер. Дважды в этом году мы 
завоевывали по итогам со
ревнования первое место.

Успех этот надеемся за
крепить и впредь.

Н. БЕЛЯКОВ, 
бригадир комплексной 
хозрасчетной бригады 
портовых рабочих П ра
вобережного грузового 

района.* * *
НА СНИМКЕ: Николай

Беляков.
Фото Е. Лисицына.

Грузовой 
это целый

Население области знает о 
деятельности речников в ос
новном по белоснежным 
красавцам-теплоходам, бо
роздящим большие и малые 
реки. Голубые магистрали 
живут, трудятся, несут на 
своих водах изящ ные «Ра
кеты» и «Метеоры», мощные 
ОТ . и QTA с караванами 
большегрузных барж...

Мало кому «звестно. о дру
гой стороне работы речни
ков, которую я, как кадро
вый рабочий, считаю самым 
индустриализм р о. в а н н ы м 
проявлением нашей деятель
ности. Я говорю про добычу 
гравия со дна Томи.

Надо ли доказывать, сколь 
ценно это сырье для про
мышленности строительных 
материалов, для автодорож
ников? И с каждым годом 
нарастает добыча гравия. В 
этой навигации, например, 
Томскому грузовому району 
предстоит извлечь 11 мил
лионов 950 ты сяч тонн по 
плану да еще пятьдесят ты 
сяч тонн — согласно социа
листическим обязательствам. 
И мы с этой задачей спра
вимся.

Непрерывно растет осна
щение 9 грузового района. 
Появляются новые, более 
производительные плавучие 
краны, земснаряды. С при-

о

р а й о н  —  

комбинат
менением плавучих черпа- 
ковых снарядов ПЧС-400 
наше предприятие стало по
хоже на комбинат: ведь мы 
сейчас выдаем потребителям 
гравий высшего качества, 
отсортированный по ф рак
циям крупности.

Если в первые годы при
менения новых земснарядов 
мы не всегда успешно справ
лялись с главным процессом 
—• фракционированием. то 
сейчас это дело хорошо от
лажено. Вот, скажем, эки
паж  Василия Петровича Ки- 
котя: только получил новую 
машину и сразу же вы
вел на проектную мощность. 
Хорошо трудятся и экипа
жи Виктора Васильевича 
Грищенко, Эаура Николаеви
ча Кумаритова.„

Свой личный план я обя
зался выполнить к 110-й го
довщине со дня рождения 
В. И. Ленина. Более двух 
миллионов тонн, грунта 
предстоит извлечь моему 
крану со дна реки. Пола
гаю, что в ходе нынеш 
ней навигации с этой за
дачей я  справлюсь и с 
самого начала следующего 
сезона начну работать в 
счет одиннадцато# пятилет
ки.

В. ЕВТУШЕНКО,
машинист плавучего
крана Томского грузово

го района.

К ОГДА я  думаю о бух
галтерской работе, 

перед глазами часто 
встает Павел Герасимович 
Яновский. Несмотря на пен
сионный возраст, не утратил 
дух новаторства. Работая 
главным бухгалтером совхо
за  «Томич», он — один из 
немногих в области — вво
дит комплексную механиза
цию учета. Расчетов в этом 
овощеводческом хозяйстве 
много, и всегда их нужно 
иметь вовремя под рукой.

На моей памяти—разные 
поколения бухгалтеров. И з
менения я  испытал на себе. 
Работал бухгалтером еще в 
бытность МТС. Тогда эта 
должность считалась чисто 
мужской. Кем только ни был 
бухгалтер! Помимо своих 
прямых обязанностей, он 
был ещ е экономистом и  пла- 
н'овиком, юристом и ф инан
систом.

Трудились бухгалтеры.того 
поколения без счета време
ни и объема работ. Некото
рые из этой когорты ветера
нов с завидной целеустрем
ленностью и отдачей трудят
ся и сейчас. В числе их — . 
главные бухгалтеры И. М. 
Торговский (облсельхозуп- 
равление) и Н. С. Максиков 
(совхоз «Чажемтовский»
Колпашевского района), эко
номист-ревизор областного 
транспортного управления 
Б. Н. Ефремов, финансист 
облсельхозтехники Н. Я. 
Третьяков и другие.

С развитием сельскохозяй
ственного производства, вне- 

■ дрением внутрихозяйст
венного расчета в совхозах и 
колхозах растет объем учет
но-вычислительных работ, 
повышаются требования к 
их качеству и оперативно

сти. Не просто фиксировать 
достижения, но полно и до
стоверно отражать’ все про
цессы хозяйственной жизни 
— обязанность бухгалтеров. 
Они должны экономически 
обоснованно представлять 
эффективность каждой от
расли, верно измерять себе
стоимость продукции, видеть 
причины изменения фондо-

бельности достигается на ос
нове объединения отдельных 
производственных, финансо
вых функций и централиза
ции учета.

В деятельности централи
зованных бухгалтерий воз
никают трудности. Во-пер
вых, текучесть, кадров. Н а
пример, до сих пор нет 
главных бухгалтеров в П а-

ние сроков составления бух
галтерской отчетности. А в 
совхозе «Стенановский» по 
этой причине даж е задер
живалась выдача зарплаты.

Да, в последнее время 
обязанности счетных работ
ников существенно измени
лись. Основное для них — 
действенный контроль. Б ух
галтер призван быть непри-

Ему нужно материально за 
интересовать людей. П ож а
луйста. Но — не в ущерб 
законности! Пойти на «по
дачки» бывает проще, чем 
ломать голову над лучшей 
организацией труда. И пло
хо, если бухгалтер не устоит 
под таким нажимом...

В Томской МТС и Сель
хозтехнике я  много лет ра-

П О Т Е Р Я М ,  Б Е С Х О З Я Й  С Т В Е Н Н О С Т  И —3 А С Л О Н

Н А Ч Н И  С СЕБЯ,  Б У Х Г А Л Т Е Р
отдачи, предупреждать по
тери, недостачи, затоварива
ние, наруш ения финансовой 
и расчетной дисциплины.

Главный бухгалтер в этом 
деле — первое и  незамени
мое лицо. Помню, как, остав
шись без него, отчаивался 
генеральный директор объ
единения «Комсомольское» 
Асиновского района А. В. 
Филиппов.

— Хотя и трудно, но мож
но какое-то время работать 
без другого главного специа
листа, агронома или инжене
ра, — говорил он, — но без 
главного бухгалтера хозяй
ство лихорадит!..

И его можно понять. Чем 
сложнее производство и вы
ше форма его 1 организации, 
тем больше требуется ин
формации для принятия уп
равленческих решений. В 
век концентрации и специ
ализации повышение рента-

рабельском райсельхозуп- 
равлении, в совхозах «Чер
нышевский» Бакчарского и 
«Батуринский»- Томского 
районов. Во-вторых, ещ е не 
все централизованные бух-, 
галтерид обеспечены даже 
служебными помещениями, 
средствами связи. И по су
ти дела только в Томском 
районе организуется механи
зированная обработка до
кументации.

Однако эта механизация 
во многом зависит от об
ластной машиносчетной
станции. А она часто нару
ш ает договорные сроки, до
пускает ошибки, н а  исправ
ление которых уходит боль
ше времени, чем на обработ
ку материалов. Так случа
лось не раз с совхозом «То
мич». Станция выдавала 
свою продукцию с таким 
опозданием, что получалось 
не сокращение, а растягива-

миримым и  принципиаль
ным в борьбе против расто
чительства, бесхозяйственно
сти. Должен видеть резер
вы и пути их использования. 
Пример тому ■—• совхоз «За
ря» Томского района. Здесь 
из года в год сокращаются 
убытки. Так, в прошлом го
ду они сократились на мил
лион рублей. Конечно, здесь 
заслуга всего коллектива. 
Но это свидетельствует и о 
грамотной, настойчивой ра
боте главного бухгалтера 
Николая Ивановича Конова
лова.

Еще нередко директора 
совхозов и  председатели кол
хозов «жмут» на своих бух
галтеров. Бухгалтер, напри
мер, доказывает: вот такую 
сумму денег мы можем вы
плачивать рабочим за  одну 
тонну заготовленного сена. А 
председатель росчерком пе
ра ее самовольно удваивает.

ботал в подчинении главно
го бухгалтера Н. Я. Третья
кова. Не помню ни одного 
даж е незначительного ф акта 
отклонения от жёсткой тре
бовательности при выполне
нии своего служебного дол
га. Не встречал посетителя, 
который бы ушел от него 
неудовлетворенным. Чело
век, как говорится, на своем 
месте. Вот у кого надо 
учиться профессиональному 
мастерству!

С применением вычисли
тельной техники, введением 
новых форм учета больше 
стало времени для работы 
над повышением качества 
учета и контроля, однако 
некоторые бухгалтеры его 
не используют. Учет ведется 
поверхностно, наблюдается 
праздность, верхоглядство. 
Плохо, например, организо
ван учет в совхозе «Бату- 
ринский» Томского района.

«Знамя» Молчановского, 
колхозах имени . Кирова . и 
имени К. М аркса Зы рянско
го. Снижаются требования— 
и на место главного бухгал
тера усаживаю тся не впол
не добросовестные и знаю 
щие люди...

Спрашивается, где ж е 
взять хороших бухгалтеров, 
в которых многие хозяйства 
испытывают острую нужду? 
Специалистов, казалось бы, 
достаточно выпускают вузы 
и техникумы. Время дикту
ет такой уровень грамотно
сти, что годичной подготов
ки, какую в свое время да
вала ш кола бухгалтеров в 
Колпашеве, не хватает. Но и 
дипломированные специали
сты оказываю тся иногда в 
положении недоучек. А если 
хватает знаний, то не хвата
ет характера, государствен
ного подхода к делу. Как 
этому научить? В областном 
управлении сельского хозяй
ства проводятся семинары, 
бухгалтеры направляю тся на 
учебу и за  пределы Томска. 
Но и этого мало.

Думаю, что надо макси
мально использовать опыт 
ветеранов. Много говорим о 
наставничестве. Но вот что
бы применительно к бухгал
терам — я этого что-то не 
слышал. И ни в одной газе
те не читал об их опыте. Мо
лодежь — сейчас это даже 
модно — рвется в экономи
сты, а должность бухгалтера 
ее почему-то отпугивает. 
Кажется чем-то ветхозавет
ным, скучным. На самом де
ле—эго очень живое и ответ
ственное дело.

Б. НАЗАРОВ,
начальник контрольно
ревизионного отдела обл- 

сельхозуправления.

П О Б Е Д И Т Ь
С Т И Х И И ) !

Когда подлетаешь к  северу Томской области, видишь 
безбрежное море с островами полузатопленной тайги. 
Вода, кругом вода — хм урая плоская равнина. И ко все
му — нескончаемые дожди. Трудно сейчас приходится 
северянам. Стихия есть стихий, в слепом упорстве она 
беспощадна. В таких условиях не избежать известных 
материальных потерь и осложнений.

О том, какой нанесен урон в районе и какие меры 
принимаются по борьбе с наводнением, по просьбе наш е
го корреспондента рассказывает первый секретарь Стре- 
жевского горкома КПСС В. И. ЗОРКАЛЬЦЕВ.

То, что сегодня происхо
дит, напоминает разгул при
роды десять лет назад; уро
вень воды сейчас лишь на 
несколько сантиметров ни
же, чем был в 1969 году. Но 
тогда не было здесь столь 
сложного, разбросанного 
нефтепромыслового хозяй
ства, и масштаб дел уступал 
сегодняшнему. Конечно, та
кой подъем воды не. явился 
для нас неожиданностью. 
Насколько возможно, мы го
товились к этому, но оче
видно, что всего не преду
смотришь и не предупре
дишь, да и не все зависит 
от нас.

Пожалуй, объективными 
факторами в значительной 
степени можно объяснить и 
довольно существенный 
сбой в добыче нефти. До на
воднения хоть и имелся 
небольшой долг у неф тяни
ков, но все шло к тому, что
бы выйти на плановые по
казатели и достичь объемов, 
предусмотренных обязатель
ствами. Наводнения пере
черкнули расчеты — почти 
все месторождения оказа
лись затопленными.

И з-за высокой воды мно
гие скважины попали в чис
ло простаивающих. В итоге 
потеряно нефти 37 ты сяч 
тонн. Другое осложнение: 
хронически стала отклю
чаться электроэнергия. Слу
чалось, довольно длинные 
периоды многие нефтепро
мысловые объекты бездейст
вовали, не велась закачка 
воды в пласты, что крайне 
отрицательно сказалось на 
добывных возможностях 
нефтеносных горизонтов. 
Суммарно, по предваритель
ным подсчетам, нефти недо
получено в силу названных 
причин более ' 250 тысяч 
тонн.

Это то, что поддается уче
ту. Нельзя, однако, даже 
приблизительно пока опреде
лить материальный ущерб 
из-за разруш ения коммуни
каций, технологического обо
рудования, ЛЭП, жилого 
фонда. Наводнение н е  позво
ляет вести строительство 
дорог, резко осложнилась 
обстановка у  буровиков, на 
причалах, особенно в рай
оне Стрежевого. Ну, и-попут
но стоит сказать, что грузы 
для нефтяного Васюганья 
поступают, малыми долями. 
Томские речники и  портови
ки что-то медлят. Не ока
заться бы на мели — в пря
мом и переносном смысле 
слова.

Чрезвычайно напряж енная 
обстановка и в сельском хо
зяйстве. Вода не дает воз
можности выгнать гурты на 
пастбища. Скот в основном 
питается прошлогодним за 
пасом кормов, поэтому его 
продуктивность падает.
М ежду тем надо вести ком
плекс неотложных летних 
сельскохозяйственных ра
бот: ремонтировать помеще
ния, строить новые объек
ты, жилье и т. д. Трудности 
в этом деле остаются боль
шими. Очень беспокоит то 
обстоятельство, что на лу
гах стоит большая вода и 
на них, вероятно, придется 
•выходить с большим опозда- 
.нием. Задания же по заго
товке всех видов кормов как 
никогда напряженные.

К этому придется добавить, 
что материальный ущерб, 
нанесенный наводнением 
сельскохозяйственной зоне 
района в результате затоп
ления жилья, разного рода 
объектов и материалов ис
числяется сотнями тысяч 
рублей.

Словом, забот это наводне
ние нам доставило сверх 
всякой меры. Не стоит, ви
димо, излиш не драматизиро
вать обстановку, но было бы 
непростительной оплошно
стью не учитывать возник
ш ие сложности. Что в этих 
условиях предпринимается? 
Немало.

Совсем недавно на бюро 
горкома партии был обсуж
ден вопрос по резкому улуч
шению дел в нефтедобыче. 
После всестороннего анализа 
отчетов руководителей веду
щ их предприятий и секрета
рей партийных, организаций 
было принято постановление, 
предусматривающее в этом 

» году добычу десяти миллио
нов тонн нефти. В постанов
лении содержится целый 

.р яд  мер по ликвидации от
ставания, с этой ж е целью 
разработан и  утвержден 
комплекс .организационно
технических мероприятий. 
Решением бюро горкома за 
каждым разрабатываемым 
месторождением закреплены 

. инициативные группы из 
руководителей, ведущих 
специалистов, рабочих-пере- 
довиков. На них возлагается 
ответственность за  судьбу 
планов и обязательств непо
средственно на рабочих ме
стах. Особо следует под
черкнуть, что в Стрежевом 
создана и действует област
ная  комиссия во главе с за 
ведующим отделом неф тя
ной, газовой промышленно
сти и геологии обкома КПСС 
Н. И. Воронковым. Задача 

. комиссии — помочь воспол
нить потерянное и  добиться 
стабильной работы коллек
тивов нефтяников, бурови
ков, строителей.

Несколько раньш е в  селе 
Александровском состоялось 
собрание партийно-хозяйст
венного актива района. На 
нем принята комплексная 
программа, нацеливаю щ ая 
северян в  нынеш них ж ест
ких условиях н е  только не 
уступать ранее завоеван- 
ны х  ̂ позиций в  сельском 
хозяйстве, но и  превзой
ти  их. Определены стра
тегия и  тактика дейст
вий предстоящей кормо
заготовительной кампании 
и других насущ ных дел.' Не’ • 
липшим, думается, будет из
ложение кое-каких положе
ний названной программы. 
Предусмотрено построить и 
запустить четыре новых 
АВМ, создать отряд, который 
будет заготавливать корма 
на юге области (здесь хочет- 

. ся вы сказать пожелание,
чтобы облсельхозуправление 
помогло северянам в выде
лении угодий), организовать 
35 звеньев на кормозаготов
ке, оснастить их нужной 
техникой и многое другое. 
Выполнить все задуманное 
будет очень сложно. Но 
иных, более легких путей —, 
нет.

Помимо этих забот не еле- 
дует забывать и  о других, не, 
менее важных. А их множе
ство. Есть нефтяное Васю- 
ганье, капитальное строи
тельство с необычайно на
пряж енными заданиями, н а 
вигация — и ничего нельзя 
упустить.

Не один, естественно, гор
ком партии озабочен тем, 
чтобы совладать со стихией, 
ликвидировать ее последст
вия и в конечном итоге 
справиться с обязательства
ми года. Такие ж е заботы 
леж ат и на *плечах народ
ных депутатов, представите
лей общественных организа
ций — всех тружеников 
нефтяного Севера.

в ДОБРЫЙ ПУТЬ, ЛЕЙТЕНАНТЫ!
На военно-медицинском 

факультете Томского меди
цинского института состоял
ся очередной выпуск.

В праздничной торжест
венной обстановке вчераш
ние слушатели, а с этого 
дня военные врачи и прови
зоры, получили дипломы. 
Выл зачитан приказ минист
ра обороны СССР о присвое
нии им звания лейтенант 
медицинской службы. С теп
лыми словами напутствия к 
выпускникам обратились 
начальник ф акультета пол
ковник М. С. Ш елест,- се
кретарь Кировского райко
ма партии Г. И. Сергеева, ве
теран войны, Герой Совет
ского Союза А. Я. Власов.

Выло оглашено приветст
вие министра обороны СССР 
М аршала Советского Союза 
Д. Ф. Устинова.

От имени молодых офи
церов выступил Ленинский 
стипендиат Сергей Жидков, 
который заверил, что он и 
его товарищ и- будут достой
но нести военную службу, 
свято выполнять обязанно
сти врача.

Каждый третий выпускник 
нынешнего года — отличник 
боевой и политической под
готовки. Многие за  время 
учебы стали коммунистами. 
Фамилии десяти человек за 
несены в книгу славных дел. 
факультета.

Н. ИВАНОВА.

ПО СЛЕДАМ НАШ И Х ВЫСТУПЛЕНИЙ

« П О Ч Е М  П Р О Ш Л О Г О Д Н И !  С Н Е Г ? )
Эта корреспонденция, опуб

ликованная в газете «Красное 
знамя» 24 мая, обсуждена на 
заседании коллегии облсель- 
хозтехники и в ноллекхизе Бо- 
гашевского специализирован
ного отделения.

Некачественные удобрения 
комиссией с участием предста
вителей областной агрохимла
боратории уценены на 25 про
центов.

С целью у лу ч ш е н и я ,  сохран
ности удобрений и наведения

порядка на базах химпрс 
ции Томскагрохимтреста 
казом по объединению, об 
лен месячник по вывозке 
нералькых удобрений.

За неоператизное реш 
вопросов по критическим 
мечаниям газетЬ), cooSl 
председатель объединения 
сельхозтехника В. Г. Куда 
заместителю управляющего 
рохимтрестрм В. В. Д у р н д 1 
строго указано.
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КАНИКУЛЫ

По совместному 
плану

П ять ученических произ
водственных бригад участ
вуют в борьбе за  высокий 
урожай сельскохозяйствен
ны х культур в Первомай
ском районе. Неподалеку от 
райцентра и в селе Сергеево 
созданы стационарные ла
геря труда и отдыха. Из 28 
ш кол 16 имеют ученические 
ремонтные бригады.

Интересный план совмест
ной работы по организации 
летнего досуга детей соста
вили Дом культуры, ' кино
театр «Чулым», библиотека, 
м узы кальная и средняя ш ко
лы райцентра. Он предус
матривает активное участие 
самих ребят в подготовке 
многих мероприятий. В До
ме пионеров и районном До
ме культуры работают дет
ские кружки. Пионерский 
лагерь «Восход» принял на 
первый сезон 150 детей.

С. КОРНЕВА.

Старшеклассницы — 
помощницы доярок
«Начнется ли первый се

зон в июне?» — этот вопрос 
волновал в Б акчаре многих. 
Полноводная весна задерж и
вала ремонтные работы в 
пионерском лагере «Остро
вок». Но вот покраска, по
белка помещений, подводка 
электроэнергии позади — 18 
июня первый сезон торжест
венно открыт. Лагерь при
нял  80 ребят, всего здесь за 
лето отдохнут 200 детей.

69 девятиклассников про
ш ли 5-дневные сборы в во
енно-спортивном лагере.

Команда Бакчарского рай
она заняла III место в обла
стном ф инале пионерской 
военно-спортивной игры 
«Зарница».

В районе 4 средние ш ко
лы, все они имеют произ
водственные бригады и  ж и

вотноводческие звенья, сезон 
у которых давно в разгаре.

Ребята сами водят тракто
ры, обработали отведен
ную им землю, засеяли ее 
и ухаж иваю т за урожаем. 
780 ‘гектаров обработали ре
бята Бакчарской средней 
школы, 30 гектаров засеяли 
овсом. Под руководством а г 
ронома залож ены  опыты,

На 120 гектарах посеяла 
овес бригада Поротников- 
ской средней школы, такой 
ж е участок под зерновыми 
у Царбигской средней ш ко
лы. Нынче верной было как  
никогда много гнуса, но ре
бята выдерж али все трудно
сти, успешно провели весен
ний комплекс полевых ра
бот.

Старшеклассницы работа
ют на животноводческих 
фермах помощницами доя
рок.

Одно плохо: в Бакчарском 
районе нет ни одного ста
ционарного лагеря труда и 
отдыха, ребята ж ивут в па
латках.

В десяти из тринадцати 
восьмилетних ш колах от
крыты детские площадки го
родского типа, в которых 
отдых детей сочетается с 
общественно полезным тру
дом.

Т. БИКБАЕВА.

^ Дачи — подарок 
интернату

В живописном уголке Еа- 
сандыйкл на берегу Томи 
расположились дачи том
ской щколы-интерната № 4. 
Раньш е здесь ш кола имела 
всего три домика, и отдох
нуть в них могли лишь 80 
детей. В прошлом году Том
ский горисполком передал 
интернатским детям свою 
дачу, а нынче летом еще три 
дачи и великолепную баню, 
расположенные по сосед
ству, передало ш коле Том
ское территориальное управ
ление строительства. В тор
жественной обстановке сим
волический ключ от дач 
вручил ребятам заместитель 
начальника управления
Д. А. Ш маков.

— Спасибо за  заботу_ о де
тях, — сказала, принимая 
ключ, секретарь комсомоль
ской организации ш колы- 
интерната Лена Господарик.
— Многие из нас—круглые 
сироты, но мы не чувствуем 
одиночества, и слово «обез
доленные» для нас чуждо, 
потому что рядом с нами 
чуткие, по-отечески добрые 
люди. Эти дачи и многие 
другие подарки говорят о 
заботе и внимании к  нам.

Побелку и покраску дач 
нынче летом произвели ш е
ф ы  — объединение Томлес- 
пром и трест Горремстрой. В 
течение года объединение 
выделило школе 20 тысяч 
рублей на одежду и обувь, 
и нынешним летом — еще 
5 тысяч. А кроме того, 
книги, игрушки.

Сегодня 300 детей щколы- 
интерната выедут на свою 
обновленную и расширен
ную базу отдыха.

Е. АНДРИЯНОВА.

Из всех отраслей животно
водства пчеловодство достав
ляет человеку, пожалуй, ме
ньше всего хлопот. Пчелы 
сами заготавливают себе, 
корм, чистят ульи, носят во
ду, поддерживают оптималь
ную температуру в своем 
жилище. А зимой .нужен 
лишь периодический кон-, 
троль за  пчелосемьями. Но 
последнее обстоятельство 
имеет и свою оборотную сто
рону. Если летом пчеловодам 
хватает работы, то зимой им 
заняться нечем. Ремонт уль
ев, кратковременные посе
щ ения пасек для проверки 
сохранности пчелосемей от
нимают немного времени.

Решить эту проблему уда
ется в специализированных 
пчеловодческих хозяйствах 
с подсобным промыслом. В 
поселке Центрополигон, ■ где 
расположена центральная 
усадьба совхоза «Новый 
труд», есть деревообрабаты
вающие мастерские. В них 
из древесины изготовля
ются хлебные лотки, ко
торые пользуются боль
шим спросом не только в об
ласти, но и да ее пределами. 
Продукция деревообрабаты
вающего цеха приносит Сов
хозу немалую прибыль.

Что ж е касается основного 
предназначения - -  производ
ства меда, то пчелосовхоз 
«Новый труд» за  последние 
годы доказал свои преиму
щества перед неспециализи
рованными хозяйствами, 
имеющими пасеки. По 
сравнению с прошлой пяти
леткой среднегодовая про-

л Готовятся к периоду массового медосбора работники пчело
совхоза «Новый труд» Тегульдетского района

д  На тринадцати пасеках этого хозяйства проведена ревизия. 
Сохранность пчелосемей стопроцентная
дуктивность пчелосемей 
здесь увеличилась в четыре 
раза и достигла тридцати 
двух килограммов. Три по
следних года независимо от 
погодных условий пчелово
ды «Нового труда.» накачи
вают из каждого улья на 
тридцать процентов меда 
больше, чем на пасеках дру
гих совхозов Тегульдетского 
района.

— В нашем районе исклю
чительно благоприятные ус
ловия для пчеловодства, ~- 
рассказывает директор пче
лосовхоза Валерий Петрович 
Аврамов,—За два первых го
да пятилетки наш совхоз 
получил 107 тонн товарного 
меда. В прошлом году из-за 
дождливой погоды удалось 
накачать только 17 тонн. 
Однако трехлетнее задание 
по продаже меда государст
ву было значительно пере
выполнено. Если этим летом 
МЫ подучим хотя бы столь
ко ж е меда, . сколько и в 
1978-м, то пятилетний план 
будет выполнен на год рань
ше.

Третий год оуководит пче
лосовхозом Валерий Пет
рович. Когда он перешел сю
да работать из лесхоза, «Но
вый труд» представлял со
бой полуразвалившееся хо
зяйство со слабой матери

альной базой и большой те
кучестью кадров. Огромный 
ущерб пчелосовхозу принес
ла одна из зимовок в нача
ле семидесятых годов, ког
да из-за неграмотного 
содержания погибло около 
1.000 пчелосемей — половина 
от общего количества. Ав
рамов энергично взялся з а . 
дело: привлек в совхоз
опытных специалистов-пче- 
лодедов, наладил работу де
ревообделочного цеха, при
нял меры по обеспечению 
хозяйства необходимой тех
никой и оборудованием.

В настоящее время на три
надцати пасеках имеется 
1.300 ульев. В Центрополито- 
не есть теплый кирпичный 
гараж, пилорама, столярный 
цех. Совхоз имеет такж е 18 
тракторов и  5 автомашин-.

В перспективе запланиро
вано довести количество п а
сек до 50, а количество пче
лосемей увеличить до шести 
тысяч. Но для этого необхо
димо развивать саму цент
ральную усадьбу: строить
жилые дома, школу, детский 
сад, производственные поме
щения.

В этом году будет органи
зовано две новые пасеки. 
Однако при таких темпах к 
1985 _году численность пчело
семей в совхозе достигнет

всего лишь 2,5 тысячи. Сле
дует ускорить развитие это
го хозяйства, полностью ос
воить отпущенные по гене
ральному плану средства. 
«Новый труд» вполне может 
продавать государству 100— 
150 тонн отличного меда.

Высокое качество томско
го меда признано. В 1977 году 
рамки с сотами из пчелосов
хоза «Новый труд» экспони
ровались на ВДНХ СССР. 
Опытный пчеловод этого хо
зяйства Семен Исакович. 
Акулов был награжден за 
участие в выставке золотой 
медалью. Награды получили 
такж е кавалер ордена Тру
дового Красного Знамени 
Ф. Ф. Викулов, П. И. Чирков, 
молодые пчеловоды И. Куд
рявцев и И. Кайзер.

. Мешает быстрому разви
тию пчелосовхоза его орга
низационная структура. 
Контора совхоза сейчас пе
реведена в Центрополигон, 
Но в Тегульдете существует 
пищецех, который занимает
ся изготовлением варенья, 
газированных напитков, кон
дитерских изделий и явл я
ется подразделением пчело
совхоза. При такой ситуации 
трудно использовать новую 
систему планирования и  эко
номического стимулирова

ния. Прибыль, получаемая 
от .продажи меда и дерево- 
изделий, не идет н а разви
тие собственно пчеловодства, 
а «растекается» на другие 
нужды.

Кстати, работники Тегуль- 
детского пищ ецеха на до
вольно примитивном обору
довании выпекаю т замеча
тельную по вкусу медовую 
коврижку. Ж аль, что ее 
нельзя пока купить в мага
зинах Томска. Медовая ков
риж ка, выпускаемая Том
ским хлебокомбинатом, не 
выдерживает конкуренции с 
тегульдетской.

Как бы то ни было, пищ е
цех в настоящее время я в 
ляется довескам к  пчелосов
хозу, и это не способствует 
быстрому росту производства 
меда и увеличению рента
бельности. Видимо; пищ е
цех целесообразно вывести 
из состава совхоза в от
дельное предприятие.

Сейчас коллектив совхоза 
«Новый труд» активно гото
вится к сбору «большого
меда». Несмотря на суровую 
зиму, удалось сохранить все 
пчелосемьи. Погода пока 
благоприятствует росту
медоносов. У ж е подготовле
ны емкости под мед, идет 
ремонт ульев, строятся но
вые зимовки.

За это лето коллектив
пчелосовхоза обязался полу
чить не менее 32 тонн слад
кой продукции. Часть меда 
поступит в продажу в м а
леньких рам ках, в сотах ко
торых помещается его около 
200 граммов. Этот так  назы 
ваемый секционный мед от
личается улучш енными вку
совыми качествами, тонким 
ароматом.

В. ФЕФЕЛОВ.

ПРЕДОТВРАТИТЬ 
Н Е С Ч А С Т Ь Я  
Н А  В О Д Е

С наступлением - ж арких 
летних дней естественно 
желание всех провести вре
мя у воды, искупаться, по
загорать. Однако некоторые 
отдыхающие считают, что 
у реки надо и выпить спирт
ное. Это закономерно ведет к 
несчастью. Только в июне 
нынешнего лета на водоемах 
области погибло 45 человек. 
Особенно много несчастных 
случаев в Ленинском районе 
Томска, Каргасокском, Ча~ 
инском, Александровском, 
Молчановском, П ервомай-' 
ском и в окрестностях об
ластного центра.

Большинство из погиб
ших были в нетрезвом со
стоянии. На реке Томи 24 
июня в районе мелькомбина
та моторная лодка налетела 
на проходящий теплоход. 
М. Ниворотов и  А. Брагина 
утонули. В лодке они ката
лись, будучи пьяными. В 
тот ж е день н а  Оби у села 
Киреевского ш офер Цен
тральных электросетей
А. Чуриков устроил пьянку 
прямо в лодкб. В сильной 
степени опьянения он выпал 
за  борт и утонул. Будучи в 
нетрезвом состоянии, тракто
рист совхоза «Молчанов- 
ский» А. Селиванов полез в 
реку и утонул. Т акая же

участь постигла плотника 
СУ-23 треста Томлесстрой 
А. Малютина на реке Кети. 
На Чулыме захлебнулся ра- 
бочий Комсомольского ЛПХ 
А. Ворожкевич. Утонул ра
ботник Томского мясоком
бината И. Ж игарев. ■

Среди утонувших немало 
детей.

Чтобы предотвратить не
счастные случаи, необходи
мо принять срочные меры 
по организации постоянного 
патрулирования в местах 
массового отдыха. По реше
нию облисполкома с 15 ию
ня по 15 июля на террито
рии области проводится 
смотр безопасности людей на 
воде.

Однако на пляж ах, пере
правах нет надлежащего по
рядка. До сих пор не обозна
чены места для купания, нет 
запрещ ающ их знаков. Слабо 
работают спасательные слу- 
жбы. Навигационно-техниче
ская инспекция по мало
мерному флоту, ОСВОД дол
ж ны  принять самые сроч
ные меры, чтобы предотвра
тить несчастные случаи. 
Порядки на пляж ах и на 
переправах должны взять 
под повседневный контроль 
районные штабы доброволь
ных народных дружин. Р ай 
отделы милиции, обществен
ные организации обязаны 
считать это важнейшим де
лом. Лето в самом разгаре. 
И отдых людей у воды не 
должен оканчиваться несча
стьем ,

С. МОИСЕЕНКО,
п о д п о л к о в н и к  МИЛИЦИИ,
начальник отдела УВД.

В  ОТКРЫВАЯ
Тегудьдетский район.
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лармошш. Его работа стала

СОКРОВИЩА КЛАССИКИ
ИГРАЕТ СТРУЙНЫЙ КВАРТЕТ ФИЛАРМОНИИ

Ш ел обычный концерт. 
Таких выступлений кварте
та Томской филармонии 
мне приходилось слыш ать 
много. Сцены не было, был 
просто уютный малый зал 
Дома ученых, где музы кан
ты сидели буквально в двух 
ш агах от слушателей, и  бы
ли хорошо видны строгое, 
сосредоточенное лицо Вита
лия Максимова, чуть напря
ж енная поза Людмилы 
Шапко, спокойный взгляд 
из-под очков Владимира 
Третьяченко, уверенное дви
жение см ы чка Сергея Зе- 
ленкина... Но. все-таки было 
что-то особенное. Что же? 
Может быть, м узы ка или 
прекрасное исполнение? Да, 
это было, но еще я  услы ш а
ла зал. Он жил, дышал, пе
реж ивал вместе е артиста
ми, в нем не было ни одно
го равнодушного или неза
интересованного человека. 
И, когда потом раздались 
аплодисменты, мне подума
лось, что эта старая тради
ция может сказать о пере
ж иваниях слушателей все- 
таки  меньше, чем ж ивая ти
шина зала.

Я слуш ала квартет, но мне 
почему-то вспомнился дале
кий эпизод из истории на
шего города, о котором я 
узнала из воспоминаний 
Н. Александриди. Суровые 
20-е годы, Сибирь, освобож
денная от крлчаковцев, и 
томские м у зы к ан ш  — 
Я. Медлин, Ф. Тютргомова, 
Н. Александриди трио, 
дающее концерты по стан
циям Сибирской железной 
дороги,, Платы за выступле
ния никто и не спрашивал, 
у всех был только паек, ж и 
лищ е-теплуш ка, аудитория 
—« рабочие, солдаты, кре
стьяне. Именно тогда, вспо
минал в своих записках 
Н. Александриди, м узы кан
ты почувствовали, что к 
ним пришел новый Слуша
тель, чуткий и благодарный,, 
прежде лишенный возмож
ности познавать прекрасное. 
Но уходят одни поколения 
музыкантов, приходят дру
гие. Остаются незыблемыми 
лучшие традиции, традиции 
музыкального просветитель
ства, Которые решаются со
ответственно на уровне свое
го времени. Именно в такой

связи мне увиделась дея
тельность квартета Томской 
филармонии — творческого 
союза музыкантов-едино- 
мышленников.

— С чего начинался ваш
квартет? задаю я  вопрос
музыкантам.

В. В. Максимов:
— С ж елания играть в ан

самбле. Это, если хотите, 
своего рода потребность лю
бого струнника, и если есть 
возможность, то она непре
менно реализуется. Так и 
произошло лет 8 тому назад, 
когда мы, правда, в несколь
ко ином составе, чем теперь, 
объединились в квартет, ста
ли заниматься и играть в 
студенческих общежитиях. 
Безусловно, на обществен
ны х началах. Потом нача
лась работа в клубе люби
телей камерной музыки в 
Доме ученых.

Рассказывает заместитель 
директора Дома ученых 
О. IT. Боярская:

— Клуб возник 5 лет на
зад. Наши посетители—сту
денты, аспиранты, препода
ватели вузов—постоянно вы
раж али желание более глу
боко, последовательно зна
комиться с камерной м узы 
кой, особенно старинной, ко
торая довольно редко ис
полняется в концертах. Дом 
ученых решил пойти им н а
встречу, и это совпало с ж е
ланием музыкантов вынести 
на суд слушателей свои пер
вые квартетные программы. 
Для организации клуба 
тогда очень многое сделал, 
впрочем, и сейчас он делает 
не меньше. В. В. Максимов.

Клубу повезло в том, что 
исполнителями стали про
фессионалы, прекрасные 
музыканты, которые серьез
но и ответственно подошли 
к делу, сразу поставили ра
боту на высокий творческий 
уровень. За годы существо
вания клуба прозвучало 
очень много интересных 
программ в исполнении 
квартета, солистов-вокали- 
стов филармонии, препода
вателей и камерного оркест
ра музучилища, но душой 
его по-прежнему остаются 
музыканты квартета.

Два года назад квартет 
стал одной из творческих 
организаций Томской ф и-

. Планироваться, появилась 
своя афиша, свой музы каль
ный абонемент. Вот что го
ворит об этом руководитель 
квартета С. А. Зеленкиц:

— Прежде всего надо ска
зать, что квартет вместе с 
другими коллективами ф и 
лармонии — оркестром, лек
торскими группами — вы 
полняет важную работу по 
эстетическому воспитанию, 
пропаганде музыки в мас
сах. Упор мы делаем на 
классическую музыку, осно
ву программ составляют 
квартеты Боккерини, Гайд
на, Моцарта, Бетховена, 
Врамса, Чайковского, Тане
ева, Бородина, а такж е . со
ветских композиторов. Твор
честву всех этих авторов и 
был посвящен абонемент. 
Наши концерты проходили 
в вузах, техникумах, ПТУ 
города. Неоднократно . мы 
выезж али в районы области, 
побывали в h Колпашеве, 
Стрежевом, Бакчаре. Чаин- 
ском районе, в нефтяных 
вахтовых поселках.

В. В, Максимов:
—Поездки были очень ин

тересными и плодотворными. 
Мы чувствовали, что ауди
тория не просто слушает, но 
понимает музыку. А ведь 
мы играли крупные, слож 
ные сочинения для практи
чески неподготовленной
публики. Я не ошибусь, ес
ли скажу, что все мы полу
чили большое удовлетворе
ние от того, что наше искус
ство было близко людям.

А вот какой отзыв за под
писью секретаря партийной 
организации вахтового по
селка В. В. Куренко.ва по
местила александровская
районная газета «Северная 
звезда»: «Вдали от «боль
шой земли» нефтяники, бу
ровики и строители н ас л аж -, 
дались музыкой высокой 
эстетической значимости, 
которая не делила слуш ате
лей на категории понимаю
щ их и не понимающих клас
сику, потому что музыка, 
которую исполняли ведущие 
солисты Томской филармо
нии, дощла до души каж до
го человека».

Большое письмо прислал 
в редакцию «Красного зн а
мени» П. Долгов от имени 
работников Чумакаевского 
свинокомплекса /Б ак ч ар ск о 
го района, в котором он не 
только горячо благодарит 
артистов за прекрасный кон
церт, но и подчеркивает ог
ромную важность для сель
ских 1 слушателей непосред
ственного знакомства с сок
ровищами классической м~у- 
зыки, способствующей эсте
тическому формированию 
личности наших современни
ков.

Больш ая творческая друж - < 
ба связывает квартет ф и 

лармонии с композиторами 
Томска. Его участники — 
ансамблем или в качестве 
солистов—участвуют' в твор
ческих отчетах композито
ров, телевизионных переда
чах, встречах со слуш ателя
ми, ш ефских концертах. 
Вот что говорит о м узыкан
тах томский композитор 
К. М. Лякин:

— Это отзывчивые люди, 
люди доброй души, энтузиа
сты, влюбленные в  свое дело, 
в свой труд. Они всегда шли 
и идут навстречу авторам в 
их творческих поисках. К ва
ртет не боится «незнакомой» 
музыки, он всегда готов 
пропагандировать все новое, 
что рождается у нас в обла
сти. Особенно тесная друж 
ба связывает меня с В. В. 
Максимовым' исполнившим 
в 1976 году мой виолончель
ный концерт (дирижер 
Б. Бабенко), а такж е и дру
гие сочинения. Дружеские 
отношения у меня и с С. А. 
Зеденкиным, всегда несколь
ко сурово, но крайне добро
желательно , критикующим 
мои произведения и не раз 
исполнявшим мою скрипич
ную сонату. Творческий кон
такт с музыкантами очень 
полезен, так как ни от кого 
другого я  не мог бы услы
шать столько ценных заме
чаний. касающихся приемов 
игры на струнных инстру
ментах.

Сейчас квартет ведет уг
лубленную работу над твор
чеством отдельных компози
торов. Если раньше в одной 
программе соединялись про
изведения двух или несколь
ких авторов, то теперь арти
сты хотят показать музыку 
разны х периодов творчества 
того или иного композитора, 
создают концерты-моногра
фии.

— Каковы перспективы у 
квартета? — интересуюсь у 
директора филармонии Э. Б. 
Зайдмаиа.

—- Самые благоприятные. В 
планах филармонии ему от
водится важное место. Му
зы канты  будут по-прежне
му выступать перед слуша
телями Томска и области. 
Сейчас дирекция филармо
нии ходатайствует перед 
Росконцертом о включении 
квартета в план гастролей по 
РСФСР. Коллектив, безус
ловно, очень вырос за по
следние годы и вполне мо
жет показать себя в других 
городах. Кроме того, мы счи
таем, что квартет должен в 
будущем концертном сезоне 
внести свой вклад в пропа
ганду музыки в рам ках рабо
ты филармонии, посвящен
ной Международному году 
ребенка, для чего будет про
думана особая программа.

Ы. ВОРОБЬЕВА.
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ПРОТИВ НЕОБЪЕКТИВНОГО, 
ОДНОСТОРОННЕГО ПОДХОДА

ВАШИНГТОН, 29 июня. 
Сенатор Дж. Калвер опубли
ковал заявление по поводу 
высказываний лидера рес
публиканского меньшинства 
в сенате Г. Бейкера о До
говоре ОСВ-2. Он отверг ут
верждения Бейкера о том, 
что договор якобы не под
дается проверке, наносит 
ущерб безопасности США я 
т. д. «Приходится только со
жалеть, ;— заявляет сенатор, 
— что лидер республиканцев 
прибегает к политической 
риторике при обсуждении 
вопроса, требующего взве
шенного и продуманного 
анализа».

кратического большинства в 
сенате А. Крэнстон выразил 
уверенность, что позиция 
Бейкера не отражает взгля
дов многих сенаторов-рес- 
пубдиканцев и что договор 
пользуется широкой под
держкой со стороны пред
ставителей обеих партий в 
сенате. Договор ОСВ-2, за я 
вил он, представляет собой 
очередной ш аг на пути огра
ничения стратегических во
оружений. Он устанавлива
ет количественные и каче
ственные пределы для ядер- 
ных арсеналов обеих стран и 
фиксирует общее равенство 
их стратегических сил. вно-Лидер демократического 

большинства в сенате ся тем самым важный ста
билизирующий элемент в 
отношениях между ними. 
Подвергнув критике тех, кто

Р. Бэрд обратился к законо
дателям с призывом избе
гать поспешных суждений в 
отношении Договора ОСВ-2, 
который, как он сказал, име
ет жизненно важное значе
ние для США и поэтому з а 
служивает самого тщ атель
ного рассмотрения без вся
кого предубеждения. < 

Заместитель лидера демо-

выступает против. Договора 
ОСВ-2, подходит к его оцен
ке необъективно и односто
ронне, Крэнстон сказал: «До 
сих пор противники догово
ра не представили убеди
тельных доказательств того,

что отказ его ратифициро
вать упрочит национальную 
безопасность США и между
народную безопасность. Это 
и понятно, таких доказа
тельств нет и быть не мо
жет».

Конгрессмен Дж. Бингэм 
так прокомментировал раз
вернутую в США шумную 
пропагандистскую кам па
нию вокруг «советской угро
зы»: «Панические утвержде
ния о «советской угрозе» по 
традиции всегда использова
лись для того, чтобы «про
толкнуть» увеличение воен
ного бюджета. Но в этом 
году они, похоже, нацеле
ны на то. чтобы провалить 
Договор ОСВ-2».

Такие влиятельные зако
нодатели, как . сенаторы 
Дж. Макговерн и М. Хэт
филд, член палаты предста
вителей Р. Деллэме, призва- 
ли администрацию не идти 
на поводу у наиболее реак
ционных сил США, требую
щ их приступить ' к произ
водству , новейших систем 
оружия массового уничтоже
ния.

СВОДКА БОЕВЫХ ДЕЙСТВИЙ

«Северное
сияние-79» КАЗАЧЬЯ ПЕСНЯ

САН-ХОСЕ, 29 июня. Ко
мандование Фронта нацио
нального освобождения им. 
Сандино (ФНОС) распрост
ранило сводку боевых дей
ствий, в которой сообщает
ся, что в настоящее время в 
руках патриотов находятся 
49 городов и других населен
ных пунктов в 14 из 16 дет 
партаментов страны. Среди 
них —■ такие крупные горо
да, как Леон, ВДзсая, Дирь- 
ямба, М атагальпа, Эстели.

Ожесточенные бои идут в 
южных районах страны, в 
частности, в департаменте 
Ривас, куда диктатор пере
бросил дополнительные во
инские контингенты и тех
нику, пытаясь остановить 
успешное наступление пов
станцев. Авиация карателей 
продолжает подвергать бом-

сбит самолет вооруженных 
сил диктатора, сбрасываю
щий бомбы на рабочий рай
он «Бельо орисонте» в Ма
нагуа.

Прибывший в Манагуа но
вый посол США Л. Пеззуло 
провел несколько встреч с 
Сомосой за закрытыми две
рями, на которых обсуждал
ся секретный американский 
проект «урегулирования» на 
основе создания нового «пра
вительства» с возможной 
заменой самого диктатора 
другим ставленником Ва
шингтона. По сообщению га
зеты  «Нью-Йорк тайме», Со- 
моса согласился выйти в от
ставку, но только при усло
вии, что в этом «правитель
стве» ведущая роль будет 
сохранена за представите
лями олигархии и  нацио-

Участие в фестивале «Се
верное сияние» — первые 
гастроли Государственного 
Кубанского казачьего хора 
после поездки по Чехосло
вакии. Лауреат Всероссий
ского конкурса профессио
нальных народных хоров, 
дипломант VII М еждуна-’ 
родного фольклорного ф е
стиваля в Болгарии, хор, 
много ездит по стране. С 
народным искусством ку
банцев знакомы зрители 
столицы и Ленинграда, Не
черноземья, Белоруссии, 
Украины. Средней Азии.

В Кривошеине — одна из 
многих концертных площ а
док по курсу теплохода 

на котором
по

«Фестивальный»

хор совершает путешествие 
по Оби и ее притокам.

За несколько километров 
до подхода к причалу пас
саж иры «Фестивального» 
увидели необычную карти
ну: развернутый строй мо
торных лодок с красными 
флагами союзных респуб
лик шел навстречу, Эта ка
валькада красиво обогнула 
теплоход и пристроилась эс
кортом.

До начала концерта руко
водители районного отделе
ния сельхозтехники при
гласили участников хора на 
встречу со своим кодлекти-’ 
вом. Управляющий Е. Г. Ли- 
пухин рассказал о делах и 
успехах коллектива, гости

познакомили механизаторов 
с историей хора.

И вот концерт. Загудела 
под казацкими сапогами до
щ атая эстрада, вздрогнули 
окружившие площадку ели 
от лихой песни. В четверть 
часа кубанцы заворожили 
зрителей. Концертная про
грамма хора составлена из 
старинных народных песен, 
записанных в станицах
Краснодарского края. ка
зачьих танцев и плясок.
Песни «Вечер тихий, непо
гожий». «Прощай. Кавказ 
ты наш прекрасный». «По 
дорогам пыль клубится» и 
пляски «Снежочки на талой 
земле лежат»; «Из-за гор го
ра», «Колесница», «Сваты» и 
другие донесли отголоски

глуоокой старины и времена 
гражданской и Отечествен
ной войн.

Полтора часа концерта, 
полтора часа праздника. Ку
банцы Показали далеко не 
весь репертуар, впереди еще 
много встреч со "зрителями 
области.

Кривошеинцы вручили ар
тистам памятный адрес и 
оригинальный сувенир:
большой самовар, искусно 
вырезанный из кедра умель
цем из Красного Яра Заха
ром Борисовичем Алеевым. 
Кубанцы

кеты с клеймом «Сделано в 
США».

Др,еле трех недель почти 
беспрерывных боев с вой
сками диктатора патриоты в 
организованном порядке ото
шли из рабочих кварталов 
столицы в г. Масая, распо
ложенной в 30 км от Мана- 
туа. «Мы это сделали пото
му, что от атак карателей 
страдало население, а такж е

разило готовность устано
вить дипломатические отно
шения.

"НЬЮ-ЙОРК, 29 июня. По
стоянный представитель Ли
вии при ООД заявил, что 
Ливия признала Временное 
правительство национально
го возрождения Никарагуа.

* Щ Ц ,
Радиостанция патриотов 

уРадио Сандино» передала 
обращение к бойцам ФНОС 
и всему никарагуанскому на
роду. Она призвала их кре
пить единство и проявлять 
бдительность перед попытка
ми Соединенных Ш татов не 
допустить падения ненавист
ной диктатуры. Народная 
война, говорится в обраще
нии, будет идти до победного 
конца под девизом «Свобод
н ая  родина или смерть!».

тор пытается продемонстри
ровать своим американским 
покровителям «жизиеспособ- 

ки потребует конгресс, я  его н°сть» разваливаю щ ихся по
разгоню». литических институтов ре-

ЦДРИЖ , 29. июня. Газета ж и ма, чтобы подтолкнуть 
«Орор» пишет, что Вашинг- Вашингтон на усиление под
тон готовит в настоящее держки, В этих долях он со-

бардировкам мирное населе- нальной гвардией. Однако

сообщение, заявив: «Я оста
нусь у власти при всех ус
ловиях, а если моей отстав-
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Есть традиция добрая! Этот вывод примени
тельно к нашей «веселой страничке» позволяет 
сделать анализ читательских писем, полученных 
в ответ на последние публикации. Пишут много, 
пишут интересно и заинтересованно, несмотря 
на несколько затянувшуюся весну и форсиро
ванную летнюю жару. Кое-что из присланного 
по почте мы сегодня публикуем.

Идя навстречу пожеланиям, лица, ответст
венные за «веселую страничку», решили в этот 
раз и впредь разбавлять юмор вполне кон
кретной сатирой. Пусть не совсем весело (иног
да кое для кого даже грустно), зато не 
в бровь, а в глаз. Чтоб неповадно было. В этом 
плане мы тоже здорово рассчитываем на вас, 
уважаемые читатели: шлите смешные факты
для бичевания, применение найдем. На конвер
тах не забывайте делать надпись: «Юмор
всегда с нами».

еш ш  д О Л Е Н И-Л У Ч Ш Е

БУСЬКИН ПРАЗДНИК
Едва переступив порог, 

Буська закричал, протягивая 
коробку с фигурками из 
пластилина:

— Мама, погляди, что мне 
ребята в детсаду на мое 
день рождение подарили! 
Сами сделали!

М ама выш ла из кухни, 
держа на отлете вы пачкан
ные мукой руки, рассеянно 
чмокнула сына в лоб.

— Хорошо, хорошо, потом 
посмотрю. Я тороплюсь, ско
ро гости придут на твой 
праздник. А говорить надо— 
мой день рождения, а не 
мое день рождение.

И она скрылась на кухне.
Буська пошел в большую 

комнату, где папа возился с 
раздвиж ным столом.

— Пап, — сказал сын, — я 
песенку выучил. «К сож а
ленью, день рожденья». Хо
чешь, спою?

— Борис, — строго отве
тил папа, — ты  видишь, я  
занят. Чертов ш ип никак не 
входит в паз. .

Через два часа,' когда стол 
был накрыт, нарядны е ро
дители и Буська в майке с 
олимпийским Мишкой и  го
лубых джинсах встречали 
гостей.

— А й-я-яй , какой большой 
—■ пять лет, — говорил дядя 
с розовой лысиной. — На, 
держи! — И подал Буське 
мохнатого синтетического 
зверюгу неизвестной поро
ды.

Потом ему подарили тол
стую книгу без единой кар
тинки, огромные, как  на п а
пу, ботинки с коньками. А 
одна тетя погладила по го
лове и, сказав: «Хорошая де
вочка», протянула большую 
желтоволосую куклу. •

Скоро все уселись за  стол, 
и  папа закричал:

— Именинник, иди сюда!
Но места для Буськи не

оказалось, он притащ ил .из 
кухни табуретку и  сел ря- 

!Дом с папой.
— Эх, забыл, что газиров

ки в магазине не было, — 
сказал папа. — Надо было 
тебе какой-нибудь морс сде
лать.

Дяди и тети подняли бо
калы, а папа что-то сказал о 
наследнике и  подрастающем 
поколении и  стукнул ф у
жером о Буськину тарелку.

Все заговорили о детях и 
о воспитании.

— Умные слишком стали,
— говорил дядя с лысиной.
— У нас у соседей — кноп
ка, от земли не видать, 
года два, не больше. Я  ему 
говорю: «Ну как, Игорёк, ты 
хороший м альчик или пло
хой?». А он на меня этак

• сверкнул глазенками и от
вечает: «Не задавайте глу
пы х вопросов!». «

—• Требовательные такие,
— подхватила тетя с чел
кой, — а чего им не хватает?

— Нам с мужем, конечно, 
некогда, — сказала дама в 
блестящем платье, — но ба
буш ка водит Лерочку на му
зы ку и фигурное катание, 
хотим еще иностранному 
язы ку  учить до школы...

Еще один дяденька посту
чал вилкой по фужеру:

— Кстати! — закричал он.
— Новый анекдот, как  один 
тип изучал иностранный 
язы к  во сне!

Буське стало скучно, и он 
пошел к  маме попросить 
сладкого пирога. Но его пе
рехватила тетя, которая по
дарила куклу.

— Славная девочка, — по
вторила она.

— Д а не девочка я — 
мальчик! — с отчаянием за
кричал Буська.

Потом дядя с кудрявой 
ры ж ей бородой стал играть 
на гитаре и петь таким го-, 
лосом, будто съел сразу де
сять порций мороженого. 
Тетя с челкой шептала: 
«Высоцкий! Ну прямо насто
ящ ий Высоцкий!», а  молодой 
человек, что рассказывал 
анекдоты, морщился и гово
рил: «Позавчерашний день!». 
Потом папа вклю чил магни
тофон, и начались танцы. 
Буська сидел н а полу, ему 
хотелось сладкого пирога, га
зировки, хотелось плакать...

Когда во Втором часу но
чи усталые, но довольные 
родители проводили послед
них гостей, мама пошла в 
спальню, чтобы переодеться.

— Леша! Где . Буська? — 
испуганно закричала она.

...Именинника наш ли под 
столом. Он крепко спал на 
диванной подушке, приж и
мая к  себе пластилинового 
растаявшего Чебурашку.

И. СИНЯЕВА.

С М  Е Ш Н О Е  
В МОЕЙ ЖИЗНИ

В прошлом выпуске «весе
лой стр а н и ч к и »  мы попросили 
читателей рассказать о  смеш
ных случаях,  непосредственны
ми участниками которых они 
были. Кое-что из присланного 
публикуем. Ждем новых впе
чатлений.

Ж  и  з  н  ь

е с т ь  с о н :
Ж ен а зовем  м ен я  «сонулей>. 

В ечно со м ной  что-то  сл у ч а ет 
ся . И в о т  н ед ав но  тож е.

Ж ен а  р аб о т а е т  в детском  с а 
ди ке  н ян ей , и  сегод н я  он а  в 
ночь. И я  п р и ш ел  з а  дочкой.

П рисел  н а  ко р то ч к и , н аб л ю 
дая," к а к  ж е н а  д оч ку  одевает , и, 
к а к  обы чно, чу ть-ч у ть  за д р е 
м ал. Слыш у: «Папа!» — и ви 
ж у  ск в о зь  сон , что  д о ч к а  у ж е  
готова. К р асн ен ьк о е  п а л ь т и ш 
ко, в ал ен к и , одни гл азк и  с в е 
тя тся , о стал ьн о е  зам о тан о  
ш ар ф о м , чтоб  не п ро сту д и л ась . 
Ну. с х в ат и л  я  ее  и  понес д о 
м ой — Я ,тут р яд ом  ж и в у /

П ринес, с тал  р а зд е в а т ь , а  
о н а  в се  п л а ч е т  и  кри чи т: «П а
па, м ам а!» . Б а , д а  это  ж е  не 
м оя  доч ка, а  гд е ж  тогда моя?

И т у т  вб егаю т д ве  ж ен щ и н ы . 
О дна с  р еб ен к о м . Это м оя ж е н а  
с  м оей  д оч ерью , а  в т о р а я  — 
м а м а  той  д ево ч к и , ч то  п л а к а л а .

Р а зо б р а л и с ь , словом . Ж ен а 
у л о ж и л а  д оч ку  и у ш л а  о п ять  
н а  работу , а  я  то ж е  л ег  сп ать ,

Я вообщ е-то сплю  к р еп к о , но 
л и ш ь  у сл ы ш у , что  д о ч к а  за в о 
р о ч а е т с я  и  п озовет : «П апа»,
ту т  ж е  вста ю  м аш и н альн о  и 
кач аю : «Баю -баю -бай», см отрю  
— не м о к р ая  л и , и снова: «Баю - 
бай...».

В от с к о р о  о н а  в ы р аст ет , И я  
х о т ь  то гд а  вы сп лю сь .

А утром опять на работу...
В. М УЛ Я К О В .

с . Б огаш ево .

Ш к о л ь н ы е

Д  Ь 1

Н а у р о к е  ф и зк у л ь т у р ы  п р ы 
га л и  ч е р е з  «коня». Д ош ла о ч е 
р е д ь  и  до  м ен я. Р а зб е ж а л с я , но 
почем у-то  п е р е д  сн ар я д о м  з а 
то р м о зи л  и  во тк н у л ся  головой  
в  м ат. Л егки й  см ех . . О тош ел в 
сторону .

К огда в с е  вы п олн и ли  у п р а ж 
нен и е, я . р еш и в  и сп р ав и ть  
ош и бку , о б р ат и л ся  к  преп одаь 
вателю :

— П овтори ть  мож но?
Хохот.
— Д остаточно и  одного р а за , 

— у л ы б н у л ся  ф и зр у к .
Б. У Р В А Н Ц Е В .

г! Томск.

Сравнительная характери
стика транспортных средств, 
предлагаемая вдохновенным 
Кола Бельды, содержит су
щественный недостаток: не
рассматривает лифт. Обще
известно, что этот вид тран
спорта имеет до сей поры 
лишь один эквивалент, да и 
то далеко неравноценный — 
ноги.

Оправдывая собственную 
неразворотливость, 'иные 
руководители охотно поми
нают, что для Томска лифт 
— дело новое, молодое, неок
репшее, что здесь масса 
непредвиденных трудностей 
и неж елательных перспек
тив. Надо отметить, однако, 
что подъемники в ж илых 
домах нашего города ф унк
ционируют нормально, са
мочувствие пассажиров,
как  правило, хорошее. Это, 
конечно, там, где лифты 
есть.

Там, где их  нет, о само
чувствии говорить не прихо
дится. Какое, к  чертям, са
мочувствие, когда, зады 
хаясь, тащишь на девятый 
этаж свое не слишком со
вершенное тело, и даже 
мысль о том, что врачи дав
но советовали сбросить па- 
ру-другую килограммчиков, 
не греет и не ласкает. Ну, а 
каково тем, кому худеть не 
рекомендуется?

Спросите об этом У госу
дарственной комиссии по 
приемке ж илья. В частно
сти, у ее председателя Ана
толия Николаевича Карбана.

Грибоподобно растут девя
тиэтажки на вчерашних ок
раинах Томска. И знает 
каждый, вплоть до младен
цев: безусловное оборудова
ние их спуско-подъемными 
механизмами предусмотре
но предписаниями Госстроя 
СССР и обжалованию не 
подлежит. Но вот неполный

перечень объектов, запущ ен
ных прямо вразрез всем, и 
всяческим предписаниям. 
Дома со строительными но
мерами 2, 5-6, 11 (их строил 
ДСК по заказу  укса горис
полкома), томскжилстроев- 
ское общежитие по улице 
Алтайской, дом Томскпром- 
строя на проспекте Фрунзе, 
девятиэтаж ка Союзтомск- 
мелиорации на Красно
армейской — все они сда
ны в конце прошлого го
да, и ни в одном лифты не 
приняты в эксплуатацию. С 
17 июня 1977 года не могут 
предъявить к сдаче один из 
лифтов в доме по проспекту 
Фрунзе, 102, уважаемые 
манометровцы. Но рекорд 
дальности (сроков) держит 
ведомственный терем по 
улице М акрушина, 22, где с 
декабря 1976 года решают 
эту проблему.

Надоело в песне душу раз
базаривать.

Надоело говорить о про
блемах там, где их нет.

Заказчики и строители, 
обычно живущце друг с дру
гом, как закляты е друзья, в 
этом вопросе единодушны 
на редкость:

— Это все субчики! — воз
глашают они дружно, подра
зумевая, разумеется, суб
подрядчиков. — Их база сла
ба, а ш тат малочислен.

Но расчеты бесстрастно 
показывают: это не довод. 
Даже нынешний уровень 
Союзлифтмонтажа соот
ветствует потребностям го
родского строительства. И 
единственное, чего хотят 
сейчас лифтомонтажники,— 
это в срок сдавать неболь
шие свои, но так  необходи
мые объекты.

Что же мешает этому?
Безалаберность.
Строители никак не могут 

приспособить технологию

своих работ к  необходимое1! ж
параллельного монтажа
лифтовых ш ахт. Заказчики 
не требуют от генподрядчи
ков безоговорочной сдачи 
дома со всей начинкой, без 
всяких исключений. А го
сударственная комиссия
вместо реальных лифтов 
принимает довольно туман
ные бумажки, именуемые 
гарантийными обязательст
вами: тогда-то и тогда-то, 
дескать, обещаем лифт пу
стить. Цена этим обязатель
ствам равна стоимости ис
порченной бумаги: ни одна 
гарантия в срок никогда не 
выполнялась.

Логика здесь одна: сначала 
осчастливим людей жильем, 
а после приложится все про
чее. Но «после» актуальность 
всего прочего теряется, и 
счастливые новоселы против 
своей воли превращ аются в 
унылых жалобщиков.

Вообще, если говорить в 
этом случае о логике, то она 
принадлежит позавчераш не
му дню. Дедовская логика. 
Тех времен, когда олени и 
впрямь были лучше всего.

М. ТРОЯНАС.

ШЩш

К У Д А  ДЕЛАСЬ 
П Т И Ч К А ?

Перед вами — две стороны одной 
поздравительной открытки.

Если развернуть ее и прочитать н а
печатанный внутри текст, можно внрети 
в вопрос некоторую ясность. А текст 
таков:

С ПРАЗДНИКОМ, ВОДИТЕЛЬ!
Пусть стол новогодний

соблазнами дразнит,
Пусть руки

почти не дрожат
поутру,

ЗАПОМНИ:
какой бы то ни было праздник —

Не повод,
чтоб пьяным

садиться за руль!
Госавтоинспекция УВД Томского 

облисполкома.
Что касается сути анонимного (или 

коллективного?) поэтического произве
дения, то мы присоединяемся. А птичку 
— жалко...

Т А К  Н Е  Б Ы В А Е Т !

Н а к а з а н и е  
за поощрение

Техника Лосева вызвал начальник конструктор
ского бюро Ж уков.

— Давно у нас работаете? — строго спросил он.
— Второй год.
— Пора бы уже освоиться. Знать наши порядки.
— Стараюсь.
— Взыскания получали?
— Бог миловал.
— А поощрения?
— К майским праздникам, говорят, была благо

дарность.:.
— «Говорят!». А не говорят, что наказы вать вас 

будут? И строго! Ж алоба вот, полюбуйтесь, посту
пила. Дисциплину нарушаете.

- -  Финансовую, — уточнил главбух Зинин, нахо
дившийся здесь же, в кабинете начальства. — И з-за 
Лосева нам ревизор нагоняй дал. Классного места 
по соцсоревнованию-бухгалтерия лишилась...

— Если бы я  знал... — попытался объяснить Ло
сев, но Зинин оборвал его:

— Спросил бы у товарищей. За спрос в лоб не 
ударят.

— Неудобно. Подумают — напрашиваюсь.
— В конце концов, у тещи бы поинтересовался. 

Она, кажется, гардеробщицей у нас работает?
— И в  курсе всех событий, — назидательно про

изнес Ж уков.
— Мы в ссоре.
— Это не оправдание, — наседал главбух.
— В жалобе кассир поясняет, что оставлял запи

ску у вахтера — «Лосеву зайти в бухгалтерию». 
Почему ие соизволили? — уличил техника началь
ник.

— Заходил я. Сказали — паспорт нужен. А я  его 
как  раз на обмен сдал. Через полмесяца паспорт 
получил и эти злополучные пятнадцать рублей сра
зу же.

•— Не «эти злополучные», товарищ Лосев, а пре
мию за  первый квартал! — вспылил начальник. — 
Да, известно, ли вам, для чего премия дает'сй?

— Чтобы активизировать, стимулировать, поощ
рять, воодушевлять...

— То-то! А вы полгода получить ее не соизволили.
— Н е знал я! Честно говорю: не сказал никто.
— Подготовьте, товарищ Зинин, проект приказа о 

наказании Лосева. За нарушение финансовой дис
циплины. Пусть , впредь неповадно будет...

Л. КЛЕПЦОВ.

НЕПРИДУМАННЫЕ

Ф Р А З Ы

Чернов работает в 
ОАВП ПРНПУ УМНЦС 
в качестве шофера.

(Из характеристики). 
•

П альцы рук  также 
согнуты в локтевых 
суставах.

(Из протокола).
•

Он набросился и стал 
наносить мне удары  
кулакам и величиной с 
помойное ведро.

(Из заявления).
•

Прошу взыскать с 
виновного бычка нату
рой сто рублей.

(Из жалобы).
•

Водку пьем на рабо
те потому, что позволя
ет здоровье и  это про
сто для  нас проф илак
тика.

(Из объяснительной). 
•

Дали характеристику 
мне отличную, в кото
рой я  видел себя, как в 
зеркале.

(Из автобиографии).

Собрал М. У СКОВ.

С  п р е т е н з и е й  

н а  ю м о р

А  Мало подавать надежды, 
важно уметь их подать.

А  Иного пош ли в глухое 
безлесье, он и там сумеет нало
мать дров.

А  Когда охотники несут 
дичь, рыбак разводит руками.

А  Единственное достоинство 
денег —  их достоинство, един
ственный недостаток —  недо
статок...

В. А Н Т И П О В .

П Е Р Е С Т А Р А Л С Я

Нам правило от классика 
известно.

Он следовал ему. Но вот 
ведь жалость: 

Словам в стихах
настолько было тесно, 

Что мыслям места и не
оставалось. 

В. СЕРДЮК.

Г О С Т Е П Р И И М С Т В О

Не горда и не спесива, 
Нежно-сладким голоском 
Зазы вала всех крапива:
— Заходите! Босиком!..

* * *
Самовар одно дудел:
— Я по чаю — дока!
...Сам все больше холодел 
Без электротока.

НА СТРОИТЕЛЬНЫЕ 

Т Е М Ы

Грунт с горы везли в
о в р а г и .

Ох, у ч е т ч и к и , д о б р ы : 
П о л у ч и л о с ь  н а  б у м а г е , 
Что с в о з и л и  д в е  го р ы !

В. новокшонов.

БЕЛЫЕ НОЧИ В ТОМСКЕ. Фото Е, Лисицына.

Рейд «Скорость»
Друг и союзник автомоби

листа — скорость, если поль
зоваться ею необдуманно, 
неумело, может стать при
чиной аварий на дорогах.

Вот почему с 1 по 20 июля 
Главное управление ГАИ 
МВД СССР проводит по всей 
стране рейд, цель которого— 
предупредить дорожно-тран
спортные происшествия из-

за превышения установлен
ных пределов скоростей.

Время проведения рейда 
выбрано не случайно. Н ачи
ная с весны, интенсивность 
движения на дорогах с каж 
дым днем росла и сейчас до
стигла «пика». И если дес
ной, утратив за зиму навы 
ки вождения, автомобили
сты-любители жались к обо
чинам, то сейчас, «войдя в

форму», они порой переоце
нивают свои способности и 
бездумно ж м ут на педаль 
газа, превышают допусти
мый предел скорости. Нема
ло лихачей и среди шофе- 
ров-профессионалов. И те, и 
другие представляют серь
езную опасность- для дорож
ного движения.

В проведении рейда актив
ное участие примут сотруд
ники всех служб милиции, 
общественные помощники 
госавтоинспекции, дружин

ники, члены добровольных, 
обществ а-втомотолюбителей.

В их задачу входит вы яв
ление и пресечение случаев 
наруш ения установленных 
скоростей движения, прове
дение широкой разъясни
тельной работы, в том числе 
с использованием средств 
массовой информации.

(ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

В О С К Р Е С Е Н Ь Е ,  1 ИЮЛЯ 
Д Е Н Ь  Р А Б О Т Н И К О В  МОРСКОГО 

И Р Е Ч Н О Г О  Ф Л О Т А  
П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
10.00. «Время». 11.00. «Б у

ди льн и к» . 11.30. «С луж у С овет
ском у  Союзу!». 12.30. К М еж ду
н ародн ом у  году р еб е н к а . «Со
чи н ен и я в 3-м «в». Д окум ен
тал ь н ы й  тел еф и л ьм . (Минск). 
13.05. М ультф и льм ы . 13.30. 
« М у зы к а л ь н е й  киоск» . 14.00. 
«С ельский  час». 15.00. М. Г орь
кий . «Ф ал ьш и вая  м онета». 
Ф и льм -сп ектакл ь  Г осу д ар ствен 
ного ак ад ем и ч еск о го  М алого 
т е а т р а  С ою за ССР. 17.05. «Клуб 
ки н о п у теш естви й » . 18.05. «Се
годня — Д ень р аб отни ков  м ор
ского  и р еч ного  ф лота» . В п е р е 
д ач е  п р и н и м ае т  у ч а сти е  м и 
н и стр  м орского  Ф лота СССР 
Т. Б. Гуж енко. 18.35. К онцерт, 
п о св я щ е н н ы й  Дню р аб отни ков  
м орского  и р еч ного  ф лота . 10.30. 
«М еж д ународная п ан о р ам а» . 
20.10. «Главы  вел и к о й  книги». 
«Вперед, врем я!» . Ф ильм  2-й. 
«Люди 30-х годов». 21.10. П ре
м ье р а  тел еви зи онн ого  х у д о ж е
ственн ого  ф и льм а  «О сенняя 
история» . 2-я сер и я . 22.30. 
«Время». 23.05. «М узы кальн ая 
ж и зн ь» . 00.05. П рограм м а те л е 
ви зи о н н ы х  докум ен тал  ьны х 
ф и льм о в  к  Дню работни ков  
м орского  и р еч ного  ф лота . 
00.45. Н овости.

П О Н Е Д Е Л Ь Н И К ,  2 июля 
П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А  

МОСКВА
16.00. Н овости. 16.20. Кино

п р о гр ам м а. 17.10. «Село: д ела  и 
проблем ы ». 17.40. «М амина 
ш кола» . 18.10. «Ф ести валь  
друж бы » . Т елеви зи он н ы й  д о ку 
м ен тал ьн ы й  ф и л ь м  о др у ж б е  
со ветск о й  и  Ф инской  м олодеж и.

ТО М С К
18.40. Цв. Н овости. 18.50. Во

с к р е с н и к  по заго то в к е  корм ов. 
Р еп о р таж . 18.55. «С ельская 
новь». «Полю — зн а к  к а ч е с т 
ва»^ В п ер ед а ч е  у ч а ств у ет  гл а в 
н ы й  агроном  Томского рай- 
с е л ь х о зу п р ав л ен и я  А. В. М ама- 
кин . \

МОСКВА
19.10. «П ятилетка. Год 4-й». 

«Своего^ д ел а  м астер» . Д окум ен
тал ь н ы й  тел еф и л ьм . 19.35. 
«С путник ки н о зр и тел я» . 20.05. 
П рем ьер а  ф и л ь м а-сп ек так л я  
Г осударствен н ого  ак а д е м и ч е 
ского  т е а т р а  им ени  М оссовета 
«День п р и е зд а  — д ен ь  о т ъ е з 
да». А втор — В. Ч ерны х. 22 30. 
«Время». 23.05. «В месте д р у ж 
н а я  сем ья» . 23.35. «Т елестади
он». 00.05. «Н овгород». Доку
м ен тал ь н ы й  тел еф и л ьм . 00.35. 
Н овости.

В ТОР А Я  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

19.30. «Дороги, к о то р ы е мы 
вы би раем » . «О ткры ты е д вер и  
тех н и ку м о в  и учи ли щ ». 20.10. 
«Ч ерез ведо ж и зн ь» . Д ок ум ен 
тал ьн ы й  Ф ильм . 20.25. Цв. Но
вости . 20.35. «Ещ е не веч ер» . 
Х удож ествен н ы й  ф и льм . («Леи- 
ф и льм », 1974 г.).

ш а
Гастроли Новосибирского го

сударственного ордена Т р у д о 
вого Красного Знамени театра 
♦ Красный ф акел».

2 ию ля. ♦Большевики* —  
19-30.

1 ию ля. «Лени нград ски й  
ц ирк зажигает о гни »  —  20.

1 ию ля. «С тзлнер» (две серии) 
- 13. 17, 21.

Б КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

1 ию ля. «Горбун».  —  8;30,
12-10. 14-10, 16-10. 18-10, 20-10, 
22. «Н е  болит голова у  д я т л а »  
— 10-20.

2 ию ля. «Г о р б у н »  —  8-30,
10-20, 12-10, 14-10, 16-10, 18-10, 
20-10, 22.

имени М. ГОРЬКОГО
1 ию ля. «Человек в железной 

маске» —  8-40, 10-20. 12. 13-40,
15- 20, 17. 18-40. 20-20, 22. «Ч е 
ловек в железной маске» —  9, 
10-40. 12-20, 14. 13-40. 17-20 19. 
20-40. 22-20. З ал  ки н охрон и ки . 
«И  все-таки я верю» (две с е 
рии) — 9. 13, 17. Киноэпопея 
«Ве ликая Отечественная»
(«Б и тв а  за Кавказ»,  «В е ли ч а й 
шее танковое сражение») —  11. 
15. 21.

2 ию ля. «Похищ ение скаку
на» —  9. 10-50, 12-40. 14-30,
16- 20. 18-10. 20. 21-50. «Человек
в железной маске» —  8-40.
10-20, 12. 13-40. 15-20. 17, 18-40. 
20-20. 22. З ал  к и н о х р о н и ки . «И  
все-таки я верю» (две серии) 
—  9. 13, 17. «Великая Отечест
венная» ( «В ойна в воздухе», 
«Б итва  на море») —  11. 15. 21.

«ОКТЯБРЬ»
1 ию ля. «Расписание на пос

лезавтра» —  10-30. 14. 16, 19-20, 
21-10. «П ов ар и певица» —  9, 
12-30, 17-50. «К у з не ч и к »  — 8-40, 
12-10, 14, 16. 17-50, 19-40, 21-30. 
«Честное волшебное» —  10-30.

2 ию ля. «Офицерский вальс»
—  8-40. 10-20. 12, 13-40, .15-20,
17, 18-40, 20-20, 22. «Ссыльны й 
№ 011» —  8-50. 12-10, 14, 16.
17-50. 19-40. 21-30. «Честное
волшебное» —  10-30.

«СИБИРЯК»
1 ию ля. «Горькая ягода»  —

9-20. «Белые в о лки»  —  11,
12-40, 14-20, 16. 17-40, 19-20, 21.

2 ию ля. «Горь ка я ягода» —
9-20. « У л ь з а н а »  —  11, 12-40.
«Безбилетная пассаж ирка» —  
14-20. 16. 17-40. 19-20, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ
1 ию ля. «П оследни й  патрон»

—  9. 10-40, 12-20. 14-10, 16. 17-40.
19-20, 21. «Комиссар полиции 
обвиняет» —  9. 12-30, 14-30,
16-30. 18-30. 20-30. «Л у д а ш  Ма- 
т и »  —  10-50.

2 ию ля. «Старое руж ье » —
9. 12-40. 14-30. 16-20. 18-10. 20.
«Срочны й  вызов» —  9. 11. 13,
15. 17. 19, 21. «Гуттаперчевы й 
м альчи к»  —  10-50.

КИНОТЕАТР ГОРСАДА
1 ию ля. «Здравствуйте,  де

т и ! »  —  10. «Го лу ба я  вода —  
белая смерть» —  11-30, 13-10,
14-50. 16-30, 18-10. 19-50. 21-30.

2 ию ля. «А л л а м ы с  идет в 
ш к о л у »  — 10. «С иняя  п ти ц а»  —  
11-30, 13-30. 15-30, 17-30, 19-30, 
21-30.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
1 ию ля. «То ль ко  каплю  д у 

ши* —  15, 17, 19. 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
1 ию ля. «М а ль ч и к  и океан»

—  11, 13, 15. «С л е д  росомахи»
—  17. 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

1 ию ля. М ультсборни н № 7
—  15, 17-10, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

1 ию ля. «Похищ ение в Пари
ж е »  (две серии) —  17-30, 20.

Томской ГРЭС-Н срочно 
требуются: машинисты кот
лов и турбин, машинисты- 
обходчики ГЗУ, электросле
сари и электромонтеры, сле
сари по ремонту котлотур
бинного оборудования. Оди
нокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, пр, 
Кирова, 17, ул. К. Маркса, 7, 
в бюро по трудоустройству.

Томский инженерно-строи
тельный институт проводит 
прием на одномесячные кур
сы по подготовке к вступи
тельным экзаменам в инсти
тут. Одновременно прово
дится прием на курсы
по рисунку и черчению 
для абитуриентов, посту
пающ их на специаль
ность «архитектура». Н ача
ло занятий — 2 июля. П ла
та за обучение вносится од
новременно с заявлением. ,

Документы принимаются в 
приемной комиссии институ
та по адресу: г. Томск, Со
ляная площадь, 2.

Томский государственный 
педагогический институт 
имени Ленинского комсомо
ла объявляет набор на плат
ные подготовительные кур
сы для поступающих в ин
ститут. Занятия будут про
ходить со 2 по 31 июля 
с. г. ежедневно, с 8 час. 30 
мин. до 14 часов, кроме суб
боты и воскресенья. Плата 
за  обучение в размере 13 
рублей вносится в кассу ин
ститута. Запись на курсы 
производится в приемной 
комиссии (ауд. 119) с 9 до 17 
часов ежедневно, кроме вы
ходных. Справки по теле
фону 4-20-01.

К оллектив автоколс 
№  1977 ск о р б и т  о cmi 
водителя

Г У Ш К А Р Е Н К О  
Юрия Александрович; 

и его  отц а
Г У Ш К А Р Е Н К О  

Александра А ле к с а н д р а  
и в ы р а ж а е т  глуб окое г 
л езн о ван и е  родны м  и  С 
ним покой н ы х . •

К оллектив Томской ПМК-Т 
о б ъ ед и н ен и я С ою зтомскме- 
л и о р ац и я  с глуб оким  п р и 
скорби ем  и зв ещ ае т  о с м е р 
ти бурового  м астер а  
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и в ы р а ж а е т  глуб окое собо
л езн о в ан и е  родны м  и  б л и з
ким  покойного.
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